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O arcebispo metropolitano de Montes 
Claros, dom João Justino Medeiros, convidou 
os profissionais de comunicação do Norte 
de Minas a participarem dos sonhos do Papa 
Francisco, de ajudar a Igreja Missionária, de 
pregar a Verdade e de União em torno da 
verdade. A sua mensagem ocorreu durante a 
celebração da missa, domingo à noite, na 55ª 
edição da Semana Mundial das Comunicações 
Sociais.

O deputado Gil Pereira destinou emendas de R$ 1,8 milhão para a Santa Casa de Montes Claros. “Solicitei urgência na libe-
ração dos recursos das duas emendas de minha autoria para investimento e custeio na instituição, que tem reconhecimento 
mundial, sob coordenação do superintendente, Maurício Sérgio. EDUCAÇÃO 6
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,27

Cotação eUrO - real

R$ 6,41

Gasolina

R$ 5,89

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 4,18

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 15º

Vereador se dispõe a 
assumir pasta de Meio 
Ambiente

Santa Casa Moc lança 
campanha de arrecadação 
de cestas básicas

Marcelo Freitas defende 
a criação da função de 
oficial de liberdade 
condicional

Gil Pereira destina R$ 1,8 milhão para 
Santa Casa de Montes Claros

DIVULGAÇÃO

Santiago participa de evento que destina 
R$ 100 mi para resíduos sólidos em MG

O deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG ) é o relator, na Comissão 
de Constituição e Justiça e de Cidadania, na 
Câmara dos Deputados, do Projeto de Lei 
1.596, de 2019, que objetiva incluir mais um 
parágrafo ao artigo 132 da Lei de Execução 
Penal, criando a função de oficial de liberda-
de condicional. 

Arcebispo convida 
profissionais da 
comunicação para sonhar 
com igreja

iFNMG discute sobre 
inserção de alunos no 
mercado de trabalho

O deputado estadual Arlen Santiago participou na tarde de ontem (17), na sede da Fiemg, 
em Belo Horizonte, do evento de lançamento do edital para seleção de projetos para a me-
lhoria da gestão de resíduos sólidos em Minas, como parte do Programa Lixão Zero, do 
Ministério do Meio Ambiente. Participaram do evento ainda o ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles, o senador Carlos Viana e o governador Romeu Zema. 

Ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles; o senador, Carlos Viana e; o 
deputado, Arlen Santiago 

O parlamentar durante reunião que teve a presença do superintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio

Montes Claros aplicará 
R$ 500 mil de resíduos 
da Lei Aldir Blanc

POLÍTiCA 11

CiDADE 5
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O aumento do consumo deve 
ser planejado, considerando os li-
mites dos recursos naturais locais 
e globais. Isso demanda um olhar 
mais apurado, que possa contem-
plar o futuro com profundidade.

Uma ferramenta importante 
para alavancar esse novo tempo 
consiste na geração de mais polos 
de desenvolvimento científico e 
tecnológico no país e o apoio aos 
que hoje já existem. As instituições 
de pesquisas são um instrumento 
que habilita o país a deixar o pa-
pel de colônia do mundo e evoluir 
para a estratégica posição de par-

ceiro de respeito. Devemos exigir 
que aqui possamos desenvolver 
técnicas e soluções diferentes – 
muito diferentes – dessa acomo-
dação criminosa que nos mantêm 
alheios do melhor da ciência, re-
gredindo em vez de caminharmos 
firmes para um porvir que pode ser 
de excelentes oportunidades. Esse 
esforço requer também o incentivo 
consistente às nossas universida-
des, públicas ou privadas.

Queremos, enfim, um novo mo-
delo de nação, em que não sejamos 
condenados a exportar comodities. 
É muito estéril nos conformarmos 

com essa única aspiração.
O resgate dessa grandeza passa, 

por exemplo, com a reativação de 
nossos trilhos, com ferrovias para 
todos, não somente para levar 
grãos e minério de ferro para os 
nossos portos, mas produtos com 
valor agregado resultado de um 
processo forte de reindustrializa-
ção; e ainda, e não menos impor-
tante, que a malha ferroviária seja 
um vetor de integração nacional, 
transportando passageiros em 
deslocamentos de média e longas 
distâncias.

Cuidar do meio ambiente não 

é um estorvo para uma sociedade. 
Ao contrário, é uma dádiva a ser vi-
venciada a cada dia por quem des-
fruta de um país continental, rico 
em recursos naturais e diversidade 
geográfica.

Vamos construir, estrategica-
mente, passo a passo, essa rota 
para um futuro de sustentabilidade 
no país, priorizando parcerias res-
ponsáveis de médio e longos pra-
zos para transformarmos o Brasil 
num imenso canteiro com obras 
sustentáveis, de forma a aproveitar 
as especificidades regionais e suas 
infinitas complementariedades.

No momento em que nos com-
prometemos a providência divina 
também se põe em movimento.

Todo um fluir de acontecimen-
tos surge a nosso favor; toda a sor-
te de incidentes e encontros que 
nenhum homem sonharia que vies-
se em sua direção.

Coragem contém genialidade, 
poder e magia.

Goethe – Séc. XVIII
“Não se pode encontrar a so-

lução de um problema complexo, 
usando a mesma consciência que 
criou o problema.

É preciso elevar sua consciên-
cia.”

eInSteIn – Séc. XX
Ainda que o Brasil seja reconhe-

cido pela sua importância transcen-
dente no novo pacto do alimento, 
a imagem do setor agrícola brasilei-
ro se encontra sob dois fogos cru-
zados: interno e internacional.

Nesse contexto, todo mundo 
se julga competente para opinar – 
mesmo aqueles que nunca pisaram 
no chão de uma fazenda.

A mídia tradicional e as mídias 
sociais turbinam esse “tiroteio” de 
forma aparentemente imbatível.

O desmatamento – especial-
mente da Amazônia e do Pantanal 
– é o vilão desse fogo cruzado. 
Estamos diante de um problema 
de complexidade superlativa: – 
qual a sua origem? Quais os atores 
com diferentes interesses sobre o 
assunto? Quem tem mais passivo 
ambiental?

Há uma forma de expressar o 
pensamento do gênio do século 
XX: “todo problema complexo tem 
uma solução simples... e que não 
funciona”.

Por isso mesmo, o Fórum do Fu-
turo, com suas representatividade 
e competência inegáveis é a força 
capaz de virar o jogo – sobretudo 
tendo a fé do pensador do séc. 

2 OpiniãO
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Nutrição e trabalho: relação estável? (parte 1)

O papel dos agentes virtuais na redução de 
custos por meio do autoatendimento (parte 1)

ROBERTO VALENTE
CEO DA iNTERACTiVE MEDiA

MARi ABREU
NUTRiCiONiSTA

Não há como negar a correlação 
direta entre os alimentos e a saúde. 
Nosso corpo depende do aporte dos 
nutrientes que são essenciais para a 
vida. À medida que faltam, ou que 
algo seja consumido em excesso, 
nossa saúde deteriora.

Em torno do ano 400 antes de 
Cristo, Hipócrates, considerado por 
muitos o pai da medicina, junto com 
seus alunos, registrou suas observa-
ções sobre saúde, evidenciando esta 
relação. Tanto é que o procedimento 
mais recomendado por ele foi colo-
car o paciente em jejum, para depois 
iniciar uma alimentação adequada, 
antes de aplicar qualquer remédio 
que fosse. Aliás, uma das maiores 
preocupações de Hipócrates era que 
o médico não deveria receitar uma 
droga, ou iniciar um procedimento, 
que pudesse resultar em um mal 
maior para o paciente. E isso conti-
nua valendo!

Vamos ao que nos preocupa: se 
nos alimentarmos mal, mesmo antes 
que apareça alguma doença decor-
rente, o corpo manda sinais. Sinto-
mas como azia, refluxo, dificuldades 
no sono, dor de cabeça ao acordar, 
irregularidades intestinais, são indi-
cações infalíveis de uma alimentação 
inadequada. É claro que estes pro-
blemas resultam em sensações que 
influenciam nosso humor e, por con-
sequência, o modo como encaramos 
a vida e seus desafios. A disposição 
para o trabalho muda, com repercus-
são na produtividade e na satisfação 
com o ambiente de trabalho. O im-
pacto nas relações com os colegas é 
grande, mas não vem sozinha. Tam-
bém sofrem as relações com amigos 
e familiares. A vida fica mais difícil.

O problema maior com uma ali-
mentação inadequada é que os efei-
tos negativos, na maioria, demoram 
muito para aparecer. Um deles, fácil 

de se perceber, embora nem sempre 
acenda em nossa mente como um 
alerta, é o sobrepeso. O sobrepeso é, 
atualmente, um problema mundial: 
82% por cento dos norte-americanos 
estão acima do peso ideal, 42% estão 
tão acima deste peso, que são consi-
derados obesos. No Brasil 60% das 
pessoas está acima do peso, 27% são 
obesas. É pouco? Um em cada quatro 
brasileiros é obeso!

Hoje em dia, segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde, o mundo 
como um todo tem mais problemas 
por excesso de peso do que pela 
falta de alimentos ou desnutrição. 
Veja que estes problemas não são um 
só: a falta de alimentos é quando as 
pessoas passam fome. Desnutrição é 
quando se come errado e falta algum 
nutriente essencial, de forma que a 
pessoa adoece. 

Por outro lado, excesso de peso 
somente surge quando se come er-

rado. A repercussão do sobrepeso 
e obesidade são inúmeras. Na atual 
pandemia da Covid-19, ficou evi-
dente que a obesidade é o segundo 
maior fator de mortalidade (ou co-
morbidade). Só perde, até o mo-
mento, para a idade. Ou seja, quanto 
maior seu sobrepeso, maior a chance 
de ter quadro grave da Covid-19, ou 
mesmo ir a óbito. O quadro mais im-
portante, entretanto, está no fato de 
que as evidências científicas apontam 
para a obesidade como a base da 
grande maioria das conhecidas doen-
ças crônicas não transmissíveis, que 
são pressão alta, esteatose hepática 
(gordura no fígado), Diabetes Tipo 
2, doenças cardiovasculares, como 
infarto e AVC, insuficiência renal crô-
nica, demência, Alzheimer e diversos 
tipos de câncer, se não a maioria. Veja 
que, somando tudo, estas doenças 
são a causa de 71% das mortes a cada 
ano, no mundo.

A rota do futuro sustentável no 
Brasil (parte 1)

Criando a Universidade Aberta do Agro e a 
maior floresta plantada do planeta - um 
modelo para o Brasil e para os povos tropicais

JOSÉ MANOEL FERREiRA GONÇALVES
EngEnhEiro, jornalista, advogado, profEssor doutor, pós-graduado 

EM CiêNCiA POLÍTiCA PELA FUNDAÇÃO ESCOLA DE SOCiOLOGiA E POLÍTiCA DE SÃO 
PAULO, iNTEGRANTE DO ENGENhEiROS PELA DEMOCRACiA E PRESiDENTE DA 

FERROFRENTE – FRENTE NACiONAL PELA VOLTA DAS FERROViAS

EVANDO NEiVA
PROPRiETáRiO DA FAzENDA 

ALEGRiA E FUNDADOR DA 
PLANTAFORMA DO CAMPO

O mundo e os consumidores 
estão em constante transforma-
ção, e assim a busca por mais in-
formação, segurança na decisão 
de compra e relacionamento com 
as marcas estão em alta. Com este 
cenário, as empresas necessitam 
mais do que nunca investir na bus-
ca constante pela melhoria de seus 
canais de atendimento, não só de-
vido ao volume de demanda com 
que uma área como essa passou a 
lidar, mas também pela oferta de 
agilidade nesse processo, impac-
tando diretamente na experiência 
do cliente e na percepção que ele 
tem de cada companhia.

Neste contexto, um recente le-

vantamento da McKinsey aponta 
que a combinação de transforma-
ção digital com foco na experiên-
cia do cliente pode gerar um au-
mento de 20% a 30% em relação 
à satisfação do cliente e ganhos 
econômicos de até 50%, em mui-
tos casos. No que tange à questão 
da melhoria da performance de 
atendimento e redução de custos 
no contact center, por exemplo, 
o agente virtual torna-se uma so-
lução imprescindível para a ob-
tenção de crescentes resultados 
positivos. 

De acordo com pesquisa da 
Gartner, até 2021, 15% de todas 
as interações de atendimento ao 

cliente serão administradas pela 
inteligência artificial. Esse número 
representa um aumento de 400% 
em relação a 2017, mostrando que 
é preciso contar com métodos de 
atendimento virtual que sejam 
eficientes e práticos, incluindo o 
autoatendimento para que isso 
ocorra. Outro número importante, 
da Customer Contact Week Digital, 
aponta que, atualmente, mais de 
90% das organizações acreditam 
que devam direcionar seus inves-
timentos a esta solução, pelo fato 
de o autoatendimento ajudar a 
reduzir custos, aliviar a pressão 
dos agentes e fomentar importan-
tes KPIs ao longo da jornada do 

cliente. 
Os agentes virtuais - uma ferra-

menta tecnológica que utiliza in-
teligência artificial e seus avanços 
de deep learning para automatizar 
os atendimentos telefônicos e via 
chat - estão cada vez mais se con-
solidando como aliados indispen-
sáveis na conquista de agilidade e 
expansão da disponibilidade dos 
canais de relacionamento, trans-
formando o autoatendimento em 
um fator decisivo na batalha por 
mais espaço diante da concor-
rência, além de promoverem a 
alocação dos profissionais deste 
segmento das companhias para 
posições mais estratégicas.

Ex-vErEador Elogia 
trabalho da atual 

gEstão

Cardiologista que já foi vereador por dois mandatos consecuti-
vos em Montes Claros e idealizador do Programa “Diga Não à Hi-
pertensão”, copiado em todo o Brasil, Rosemberg Medeiros, que 
sempre se destacou por coordenar ações filantrópicas, elogiou esta 
semana, a iniciativa da atual administração pela construção de lo-
cais propícios para a prática de exercícios físicos como as caminha-
das e cooper, entre outras opções de lazer e entretenimento. 

Carismático, Rosemberg sempre se sobressaiu quando legislava, 
por apresentar projetos arrojados e voltados ao bem estar da popu-
lação, destacando a descentralização da assistência médica, o fim 
da superlotação hospitalar e especificamente campanhas visando 
ao combate da hipertensão arterial, uma das doenças responsáveis 
pelo maior número de óbitos em todo o mundo. “É salutar que o 
prefeito Humberto Souto execute obras de tamanho alcance social, 
como a construção do calçadão do São Judas que vai abranger di-
versos bairros na região Sul. Será mais uma ótima opção para os 
adeptos de caminhadas e cooper. Sabemos também das longas ave-
nidas construídas no entorno da cidade e a criação de mais parques 
ambientais que só servem para embelezar a cidade e passarão a ser 
verdadeiros cartões portais desta nossa princesa do Norte”, confi-
denciou o médico.

DeM DecIDe eXpulSar roDrIGo MaIa Da SIGla, 
reVela DeputaDo

Após as fortes críticas do ex-presidente da Câmara, Rodrigo Maia 
(RJ), ao presidente nacional do DEM, ACM Neto, a sigla deliberou 
pela expulsão de Maia do partido. A informação é do deputado Ar-
thur Maia (DEM-BA), que em publicação no Twitter afirma ainda 
que Rodrigo Maia deve perder o mandato. Para Maia, ‘Ciro tem con-
dições de liderar projeto de Centro’

“O DEM deliberou pela expulsão de Rodrigo Maia. Depois que 
perdeu todo o apoio dentre os deputados, não havia mais clima 
para ele no partido”, afirmou Arthur. “Mesmo sendo expulso, Ro-
drigo Maia deverá perder o mandato, pois é óbvio que a agressão 
gratuita e grosseira contra o presidente do partido configura uma 
desfiliação indireta”, declarou.

cpI recebe coM SerenIDaDe a DecISão Do StF 
De conceDer DIreIto De pazuelo FIcar 

calaDo na cpI

CPI ouve ex-ministros Ernesto Araújo e Eduardo Pazuello na 
próxima semana. O vice-presidente da CPI da Pandemia, senador 
Randolfe Rodrigues (Rede), que recebe com “serenidade e tranqui-
lidade” a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de conceder 
um habeas corpus para o ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello. 
Com a decisão, o general, que foi titular da pasta da Saúde por 
nove meses, terá de comparecer à CPI, mas poderá ficar em silêncio 
e não responder às perguntas dos senadores em seu depoimento, 
marcado para amanhã (19). A liminar do STF também garante que 
Pazuello não será preso na comissão.

panDeMIa De coVID-19 eScancara 
DeSIGualDaDe racIal no braSIl

No aniversário da Lei Áurea, movimento negro denuncia per-
petuação do racismo. Auditório foi decorado com fotos, alecrim e 
símbolos do movimento negro Auditório foi decorado com fotos, 
alecrim e símbolos do movimento negro.

O negro - Na véspera do aniversário de 133 anos da Lei Áurea, 
que aboliu a escravidão no Brasil, representantes do movimento 
negro denunciam a continuidade das práticas racistas. Elas estariam 
ainda mais visíveis no contexto da pandemia de Covid-19, colocan-
do o País na oitava posição em desigualdade no mundo.  O debate 
foi feito nesta quarta-feira (12/5/21), na Comissão de Direitos Hu-
manos da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Partici-
pantes abordaram, ainda, a vacinação nas comunidades tradicionais 
e a mais recente tragédia envolvendo a morte de jovens negros, na 
favela do Jacarezinho, no Rio de Janeiro (RJ).

apóS preSSão De SenaDoreS, SaúDe proMete 
VacIna para proFeSSoreS eM junho

O Ministério da Saúde deve assegurar vacinas para iniciar a 
imunização dos profissionais da educação até o dia 15 de junho. 
O anúncio foi feito na sexta-feira (14) pelo secretário-executivo da 
pasta, Rodrigo Otávio Moreira da Cruz, durante sessão temática do 
Senado. O debate sobre uma estratégia nacional para o retorno se-
guro às aulas presenciais foi sugerido pelo senador Jean Paul Prates 
(PT-RN).

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

XVIII.
Duas propostas includentes fo-

ram apresentadas e aprovadas pelo 
Fórum: criação da Universidade 
Aberta do Agro e da Maior Floresta 
Plantada do Planeta.

parece loucura... e é.
Pelo menos não estamos subes-

timando a complexidade do pro-
blema que resolvemos enfrentar.

As duas propostas se desdo-
bram em projetos complementa-
res, com linhas estratégicas de alta 

sinergia.
A atuação principal dos dois 

projetos se dará nas propriedades 
dos pequenos e médios produ-
tores – a atuação da Emater e da 
Embrapa será crucial.

Os dois projetos buscarão de-
senvolver ações de comunicação, 
com divulgação do atingimento 
de metas desafiadoras e buscando 
a reputação e a transcendência da 
Agricultura Tropical Brasileira.

Estaremos abertos para um am-
plo intercâmbio internacional.  
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Leãozinho tem requerimento aprovado 
para construção de quadra esportiva

“Lixões são vergonha 
social”, afirma presidente 
da Câmara 

Minadouro dá origem ao “Programa 
Câmara Sustentável”

Na reunião ordinária da Câma-
ra de Vereadores de Montes Claros, 
foi aprovado um requerimento so-
licitado pelo vereador Leãozinho 
(Patriota), onde o mesmo solicita 
- junto ao Prefeito Humberto Sou-
to - a construção de uma quadra 
esportiva para o bairro Vila Sion. 
O parlamentar, em busca de me-
lhorias para a cidade de Montes 
Claros, solicitou a construção da 
quadra para o bairro, pois a mes-
ma irá valorizar o espaço público, 
incentivará a prática do esporte e 
de atividades físicas para os mora-
dores daquele bairro e de toda a 
região, além de preparar crianças, 
jovens e adultos para a formação 

3pOlítica

ViLa Sion

Bolsonaro acredita que apenas o “voto impresso” 
impedirá possível fraude

30 anos é velhinha sabia?

Ará sô... Não adianta ficar com 
raiva de mim não... Afinal de con-
tas não fui eu quem disse isso 
não... Espia só... Vocês ainda se 
lembram do curso do magistério? 
Pois quando tinham as normalis-
tas? Eram chiquetesimas... Mas 
aí vieram outros cursos e eles 
acabaram... Mas agora o gover-
no resolveu trazer de volta todo 
glamour das normalistas através 
do magistério... Mas só tem mais 
coisa... Só tem lugar para gatinhas 
tu sabias disso? É que a idade 
máxima para fazer o curso é de 
24 anos... E quem tem 30 anos é 
considerada velhinha e idosa... e 
não pode mais fazer o curso... E já 
tem menina empinando a carroça 
e colocando o pé barranco.

 
atriz mediocrizinha, né?

É claro que tu pode não con-
cordar comigo de imediato e nem 
mesmo discordar apenas lendo 
o título... mas eu vou te explicar 
direitinho e depois tu vai ver que 
tenho razão de sobra... é que na 
boa Terrinha do Tio Sam tem uma 
menina por demais safadinha e 
que só ficou famosa depois que 
um vídeo seu foi parar na grande 
rede mundial de computadores 
fazendo bobiça explicita com seu 
namorado... Ela agora está depri-
mida e numa grande campanha 
contra o uso abusivo de álcool... 
Isso seria muito legal... Mas ela 
está preocupada é com os elefan-
tes que estão manguaçando sem 
limite e isso na Ásia... Pode uma 
coisa dessas?

 
acusativa e apurativa

Não... Não e mil vezes não 
moçadinha do bem... Nesse mo-
mento estou todo arrepiado e 
com uma vontade enorme de dar 
aquela cagada de tanto que estou 
preocupado com o linguajar dos 
nossos nobres edis... Um dia des-
ses um deles estava fazendo um 
pronunciamento da hora... E eis 
que em determinado momento 
ele simplesmente sapeca que o 
seu projeto não é de forma ne-
nhuma acusativo... E sim apura-
tivo... Uai como é mesmo isso? O 
meu amiguinho malinha que ain-
da atende pelo nominho de Co-
toquinho está aqui do meu lado 
ficando verde e espumando pela 
boca e quer a todo custo que eu 
explique para ele o que o nobre 
edil quis dizer... Tu sabes? É, né.

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente... Nesse momento estou 
dando um stop em todas as no-
ticias sérias... Afinal de contas eu 
vou deitar falar o meu besteirol 
de cada dia... Afinal de contas eu 
preciso oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... A enfer-
meira diz ao médico: “tem um 
homem invisível na sala de espe-
ra”... O médico, não se fazendo 
de rogado, responde: “diga a ele 
que não posso vê-lo agora”. Há! 
Há! Há! Há! Há! Há! Mais uma... 
No zoológico, um canguru vivia 
fugindo do cercado. Os tratado-
res sabiam que ele pulava alto 
e construíram uma cerca de 3 
metros. Não adiantou, porque o 
canguru sempre fugia. Então, er-
gueram uma cerca de 6 metros. E 
ele saiu de novo. Quando a cerca 
já estava com 12 metros, o came-
lo do cercado vizinho perguntou 
ao canguru: “até que altura você 
acha que eles vão?”... O canguru 
respondeu: “mais de 300, a me-
nos que alguém tranque o portão 
à noite”. Entendeu, loirinha? Pois 
é... Há! Há! Há!

Distribuíram protetor solar?

Espia só como os agentes de 

saúde estão por demais chique e 
nem estão prosa... É que o homem 
forte do paço atendendo ao pedido 
de alguns edis resolveu dar de pre-
sente para os agentes de saúde pro-
tetor solar... Ei... Não fique julgando 
os outros... É claro que não é para 
eles irem curtir praia ou mesmo um 
riacho na zona rural não... Tá ficando 
doido é mal acabado? O protetor so-
lar é para as pessoas que andam no 
sol todos os dias... Se eles não pas-
sarem os tais protetores eles não só 
ficarão pretinhos... Como vão sape-
car a pele todinha... Tadinha delas tu 
não acha não? Oh coisa ruim que é 
você... Onde já se viu endurecer tan-
to o coração dessa forma... Merecem.

 
hipocrisia institucionalizada

Uau... Tu gostaste desse título que 
eu coloquei nesse tijolinho? É ou não 
é por demais chiques? Claro que é né 
malinha... Mas o que eu estou dizen-
do é que alguns religiosos pregam 
contra a violência e se dizem pela 
paz e até falam nos ensinamentos de 
Jesus (que são maravilhosos)... Mas 
de forma contrária são os pregadores 
do movimento dos sem terra... Eles 
incentivam... Dão ajuda financeira e 
ainda brigam por eles... Aí eles vão... 
Invadem fazendas... Mandam pesso-
as para a cidade dos pés juntos e de-
pois esses religiosos ainda falam de 
amor e de Deus... Esses atos são do 
capiroto do pé redondo... A ordem 
é pra todos... Ser democrático não é 
fazer terror...

 
tu sabes o que é Gato hibrido?

Espia só, seu menino... Não dá 
para entender o que se passa no co-
quinho de alguns cientistas... Não é 
que eles inventaram de criar gatos hí-
bridos? Esse nominho é meio que es-
quisito... Mas disseram que esses ga-
tos feitos em laboratórios vão custar 
mais de 50 mil merrequinhas e são 
das verdinhas da boa terrinha do Tio 
Sam... Agora... Quem é que vai que-
rer gato feito em laboratório? Pois de 
repente eles podem se virar contra 
agente e comer a nossa carninha de 
primeira... Ah a sua é de segunda e 
das ruins... Mas não liga não... Pois 
você está livre dos gatinhos carnívo-
ros e feiinhos feito mãe de saram-
po... Daqui alguns dias eles farão 
cão... Boi... Jumento... E pássaro.

 
urina acusa câncer?

Espia só... Tu já fizeste 40 ani-
nhos? Ah bom... Então tu já levaste 
aquela dedada básica não já? Ei não 
precisa ficar com vergonha não... Tu 
e um montão de gente já passastes 
por esse exame... Tá certo que não 
é nadica de nada legal... Se bem que 
tenho alguns amigos que não con-
cordam com o primeiro exame e 
querem a segunda opinião daquele 
médico do dedão federal... Mas ago-
ra os médicos descobriam que a uri-
na pode detectar o problema... Mas 
não totalmente seguro... Por isso 
a dedada ainda é a mais recomen-
dável... Tu gostaste né? Uai tu anda 
fazendo o exame e só tem 30 anos... 
Como é isso? Pois se cuida que isso 
pode virar vício e desejar outra coi-
sa... Aí que meda...

 
Montei no porco

Pois eu agora não fico nem mais 
um minuto por cá... Pois afinal de 
contas eu tenho que ir embora e, por 
isso mesmo, eu vou picar a mula... 
Capar o gato... Cair no capinado e 
deitar o cabelo... E não vá fazer ne-
nhum tipo de molecagem que não 
estarei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembre-se: “Deus não é 
homem para mentir e nem mesmo 
para voltar atrás”. Bíblia Sagrada... 
Para pensar mesmo.

 
Fuso de hoje – Um instituto de 

pesquisa que coloca o Sapinho Em-
busteiro Manguaceiro Barbudo na 
liderança a Presidente... Não se es-
queça de que esse mesmo instituto 
errou feio quando Bolsonaro foi elei-
to... Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado de hoje – O secretario 

de Ação Social, o internacional Au-
rindo Ribeiro, que vem desempe-
nhando um belíssimo e biito papel... 
Pois competência sobra... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!
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O presidente Jair Bolsonaro está 
convencido de que há uma trama 
para fraudar a eleição presidencial 
de 2022, incluindo pesquisas que 
considera suspeitas, e acha que a 
única forma de impedir isso é a ado-
ção do chamado “voto impresso”, 
que garante a recontagem em seções 

de votação sob suspeita de fraude na 
apuração. Um dos argumentos con-
trários à medida aponta para os cus-
tos da impressão do voto, estimados 
em R$2,5 bilhões em um período de 
dez anos. A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do 
Poder. 

O “risco” de judicialização de 
votações é a principal alegação do 
ministro Luís Roberto Barroso, pre-
sidente do TSE, contra voto impres-
so. O voto impresso ganhou força na 
Câmara, com a instalação da comis-
são especial para proposta de emen-
da da deputada Bia Kicis (PSL-DF). 

Em Maceió, diante de Bolsonaro, o 
presidente da Câmara, deputado Ar-
thur Lira (P-AL), fez a defesa do voto 
impresso. Para Arthur Lira, “o siste-
ma de votação em urna eletrônica 
tem que ser passível de auditagem”, 
defendendo transparência total na 
apuração.

ValDeMar SoareS

Os lixões a céu aberto ainda 
acumulam aproximadamente 76% 
de todo lixo produzido no Brasil, 
contaminam o lençóis freáticos e 
provocam doenças, mas até agora 
somente o governo de Minas Gerais 
vem tomando providências para 
acabar com esse problema social 
tão grave. Em Montes Claros, o li-
xão mudou para uma localidade da 
zona rural. O argumento de certos 
setores políticos do Brasil é que os 
lixões são fontes de sustento para 
milhares de famílias, que vivem 
apanhando coisas para vender ou 
simplesmente se alimentar, prove-
niente dos lixões. 

O presidente do Legislativo 
Municipal, Claudim da Prefeitura 
(Cidadania), disse que isso é uma 
inverdade e que oculta a verdade 
de que eles prejudicam e muito a 
saúde dessas mesmas famílias e 
de todos aqueles que residem na 

vizinhança dos lixões. Disse ainda 
o presidente que estimular a for-
mação de cooperativa e capacitar 
catadores, em lugar de criar empre-
gos, é postura quase criminosa de 
certas autoridades. Claudim disse 
ainda que as políticas públicas têm 
que ser levadas mais a sério e que 
os detentores do poder precisam 
olhar para o povo e agir com mais 
verdade; mudar a vida deles, atra-
vés de projetos e programas que os 
capacitem para garantir a sua entra-
da no mercado forma de trabalho 
e que dizer que os lixões são bons 
para as pessoas de baixa renda é 
simplesmente colocar o lixo debai-
xo do tapete.

“É preciso que o governo fede-
ral crie políticas públicas capazes 
de oferecer algo mais digno para 
essas pessoas que apenas buscam 
uma oportunidade de viver com 
um trabalho que possa dignificar e 
fazer com que ele exista de verda-
de como cidadão”. De acordo com 

A descoberta de um minadou-
ro no subsolo durante a escavação 
dos poços para instalação dos ele-
vadores deu origem ao programa 
que visa à adoção de práticas sus-
tentáveis no âmbito do legislativo 
municipal. Desde que iniciou a 
atual Legislatura, em janeiro des-
te ano, a Câmara Municipal de 
Montes Claros está trabalhando na 
implantação de projetos que pro-
movam a modernização da gestão, 
a transparência do processo legis-
lativo e a adoção de práticas e con-
sumo sustentáveis. 

O presidente Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) explica que a 
Câmara está se preparando para 
transferir todos os gabinetes da 
antiga sede, na avenida João Luís 
de Almeida, para a nova sede, na 
rua Urbino Viana, “e é preciso que 
a Casa modernize seus processos, 
crie mecanismos eficientes de co-
municação e interação com o cida-
dão, e adote práticas sustentáveis, 
que respeitem o meio ambiente e 
contribuam para o desenvolvimen-
to sustentável, premissas de nossa 
gestão à frente da Casa”, justifica. 

Um desses projetos em an-
damento é o “Programa Câmara 
Sustentável”, que visa justamente 
à adoção de práticas sustentáveis 
para suprir as necessidades da Câ-
mara, sem agredir o meio ambien-
te e sem comprometer o futuro 
das próximas gerações. O primeiro 
secretário da Câmara, vereador 
Soter Magno (PSD), explica que a 
ideia do programa surgiu durante 
a escavação dos poços para instala-
ção dos elevadores. Na escavação 
foi detectado um minadouro com 
nível de água aflorando a 60 cm 
do piso do subsolo e uma vazão de 
aproximadamente 2.000 litros de 
água. “Com esse volume expressi-
vo, vimos a oportunidade de ela-
borar um projeto para o reaprovei-
tamento da água, que poderia ser 
destinada para serviços de limpeza 
e nas descargas dos banheiros. 
Imediatamente, foi iniciada a aber-
tura de um poço auxiliar e instala-
do um sistema automatizado para 
receber a água drenada”, relata. 

A Câmara consome, mensal-
mente, uma média de 73 mil litros 
de água, e o sistema de drenagem 

Claudim, dezenas de cidades do 
Norte de Minas ainda têm lixões a 
céu aberto, o que contraria a lei e 
o governador Zema tem tido essa 

visão de que os lixões não são meio 
de sobrevivência para ninguém, e 
quem acredita ou estimula isso não 
pode gostar do seu semelhante. 

vai produzir cerca de 60 mil litros/
mês. Como utilização da água dre-
nada, estima-se uma economia de 
60% no consumo. “Isso implica em 
economia de recursos públicos, 
com redução da conta de água”, 
completa o vereador. Para melhor 
aproveitamento da estrutura para 
manejo dessa água, o projeto foi 
ampliado e também vai incluir a 
captação e reutilização da água da 
chuva, e reutilização da água des-
cartada nos sistemas de refrigera-
ção para o mesmo fim. “A água é 
um bem precioso que não pode 

ser desperdiçado, principalmente 
em uma região extremamente seca 
como é o Norte de Minas”, avalia 
Soter. Nesta primeira etapa está 
sendo feita a drenagem, com esca-
vação profunda do poço auxiliar e 
instalação de bombas automatiza-
das. Na segunda etapa, será feita 
a instalação para reaproveitamen-
to e distribuição da água drenada 
com capacidade de 12.000 litros 
de armazenagem e instalação de 
caixa de coleta de concreto, e do 
reservatório com capacidade de 5 
mil litros. 

esportiva. O vereador defende 
que o esporte é o melhor caminho 
para trazer mais qualidade de vida 
e bem-estar, a todos os moradores.

“Em nosso mandato, vamos 
sempre buscar melhorias e bene-
fícios para nossas comunidades, 
e, junto ao nosso povo e com o 

apoio do Prefeito Humberto Souto 
- que também valoriza nossa cida-
de, nós vamos sempre incentivar 
a prática do esporte, buscando 
a qualidade de vida e saúde para 
todos os montes-clarense”, afirma 
o vereador.

O vereador Leãozinho, que 
sempre teve como uma de suas 
bandeiras a defesa pelas práticas 
esportivas, tem tido uma atenção 
especial para com as praças da 
cidade. Além do bairro Vila Sion, 
também já recebeu benefícios a 
praça do grande Delfino Maga-
lhães; Santo Antônio I; e já há um 
recurso destinado à reforma da 
praça do bairro Alto da Boa Vista.
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Marcelo Freitas defende a criação da função 
de oficial de liberdade condicional

CPI da Pandemia recebe novos requerimentos

Comissão do voto impresso aprova plano de trabalho
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Gil Pereira destina R$ 1,8 milhão para 
Santa Casa de Montes Claros
GIrleno alencar

O deputado Gil Pereira destinou 
emendas de R$ 1,8 milhão para a 
Santa Casa de Montes Claros. “Soli-
citei urgência na liberação dos recur-
sos das duas emendas de minha au-
toria para investimento e custeio na 
instituição, que tem reconhecimento 
mundial, sob coordenação do su-
perintendente, Maurício Sérgio. O 
assessor do secretário de Estado da 
Saúde, Ibiraty Martins (Bira) garan-
tiu prioridade à solicitação, devido 
à sua importância regional. Vamos 
juntos vencer esse difícil momento”, 
declarou o deputado Gil Pereira, 
após reunião realizada na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte.

Referência em média e alta com-
plexidade para 86 cidades da região, 
a Santa Casa realiza mais de 100 mil 
procedimentos de saúde por mês, 
80% dos quais através do Sistema 
Único de Saúde (SUS), atendendo 
população estimada de 2 milhões 
de pessoas do Norte de Minas, vales 
do Jequitinhonha e Mucuri, além do 
sudoeste da Bahia. “Desde o início 
da minha vida parlamentar, a área 
da saúde é prioridade no meu tra-
balho na Assembleia, a exemplo da 

parceria que mantenho com toda a 
equipe da Santa Casa, contribuindo 
através de recursos e ações para cus-
teio e aquisição de equipamentos, 
que ajudem a salvar vidas e cuidar 
das pessoas do Norte de Minas Ge-
rais, especialmente nos momentos 
em que mais necessitam de suporte 
do poder público”, ressaltou Gil Pe-
reira.

150 anoS - No ano em que 
completa 150 anos, a Santa Casa 
de Montes Claros foi reconhecida 
como um dos melhores hospitais 
do mundo pela revista americana 
Newsweek, por meio de ranking 
que divulga anualmente, o “World’s 
Best Hospitals 2021” (em tradução 
livre: Melhores Hospitais do Mundo 
2021). O ranking, divulgado no mês 
de março, posiciona o maior hospi-
tal do Norte de MG na 30ª colocação 
- ranking brasileiro.

Para o superintendente Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, receber a pre-
miação é motivo de grande honra 
para o hospital. “Ser reconhecido 
entre os melhores hospitais do mun-
do por pesquisa feita por grupos 
qualificados, empresas renomadas e 
com critérios rigorosos, classificando 

a Instituição filantrópica em pata-
mar de extrema excelência, deixa-
nos muito felizes, porque mostra o 
quanto estamos no caminho certo e 
que vale a pena todo o esforço, dedi-
cação e trabalho da nossa equipe, o 
que motiva ainda mais o corpo clíni-
co e os colaboradores”, salienta Silva.

A pesquisa de uma das mais re-
nomadas publicações internacionais 
é feita a partir da apuração com es-
pecialistas, pacientes, indicadores 
da área e tecnologia de ponta. Na 
edição da premiação em 2021, foram 
reconhecidas instituições médicas 
em 25 países: Brasil, EUA, Canadá, 
Alemanha, França, Reino Unido, Su-
íça, Coréia do Sul, Japão, Cingapura, 
Austrália, Israel, Suécia, Dinamarca, 
Noruega, Finlândia, Tailândia, Itália, 
Índia, Espanha, México, Polônia, 
Áustria, Bélgica e Holanda.

orGulho para reGIão nor-
te e toDa MInaS GeraIS - Com 
o reconhecimento, embora não se-
diada em uma capital, a Santa Casa 
consolida-se na mesma lista em que 
estão incluídos hospitais de referên-
cia como Israelita Albert Einstein 
(SP), Moinhos de Vento (RS) e Sírio
-Libanês (SP), que figuram respecti-
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O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG ) é o rela-
tor, na Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania, na Câmara 
dos Deputados, do Projeto de Lei 
1.596, de 2019, que objetiva incluir 
mais um parágrafo ao artigo 132 da 
Lei de Execução Penal, criando a 
função de oficial de liberdade con-
dicional.

O parlamentar fez a leitura do 
seu parecer enquanto relator, na úl-
tima semana da CCJC e votou pela 
constitucionalidade, juridicidade, 
adequada técnica legislativa e, no 
mérito, pela aprovação da proposta.

“É sabido que a pena de prisão 
no Brasil tem o propósito de preve-
nir e reprimir o crime. A esperada 
ressocialização do detento dá-se 
com a utilização de diversas ferra-
mentas, dentre elas a liberdade con-
dicional. Ocorre que essa liberdade, 
porém, não é uma carta branca para 
que o apenado possa fazer o que 
quiser inclusive reincidir em novo 
crime. Defendemos alterações na 
Lei de Execução Penal, criando a 
função de oficial de liberdade con-
dicional, a fim de evitar a reincidên-
cia criminal”, afirma Freitas.

A CPI da Pandemia recebeu 
novos requerimentos na manhã 
de ontem (17). O senador Hum-
berto Costa (PT-PE) protocolou 
pedidos de convocação do verea-
dor do Rio de Janeiro Carlos Bol-
sonaro (Republicanos-RJ) e do 
assessor do Palácio do Planalto 
Filipe Martins. Filipe também é 
alvo de pedido de convocação de 
outro requerimento, do senador 
Alessandro Vieira (Cidadania-SE). 
A CPI ainda não tem data para vo-
tar esses requerimentos.

Tanto Carlos quanto Filipe 
foram citados pelo presidente 
regional da Pfizer na América 
Latina, Carlos Murillo, como 
participantes de uma reunião no 
Palácio do Planalto com a Pfizer 
em dezembro de 2020. Outros 
depoentes da CPI corroboraram 
a afirmação.

Pelo Twitter, Alessandro ex-
plicou que as convocações se 
devem a essa “reunião paralela” 
que teria ocorrido para tratar das 
propostas da Pfizer para venda 

de vacinas ao Brasil. Alessandro 
também requereu à CPI a que-
bra de sigilos do ex-secretário 
de Comunicação da Presidência 
da República, Fabio Wajngarten, 
também participante da reunião.

“A investigação técnica exige 
estas medidas. Quem não deve 
não teme”, afirmou Alessandro.

Humberto apresentou, ainda, 
requerimentos para pedir  in-
formações ao Ministério das Re-
lações Exteriores sobre o spray 
nasal israelense de combate à 

Covid-19; para solicitar infor-
mações ao Ministério da Saúde 
e ao Conitec “quanto ao pedido 
de incorporação tecnológica ou 
protocolo clínico relacionado à 
Covid-19”

A CPI da Pandemia terá três 
sessões de depoimentos nesta 
semana. (Agência Senado)

A comissão especial da Câ-
mara dos Deputados que ana-
lisa a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 135/19, 
sobre voto impresso, aprovou 
nesta segunda-feira (17) o pla-
no de trabalho do relator, de-
putado Filipe Barros (PSL-PR), 
e requerimentos de audiência 
pública.

Barros propôs a realização 

de pelo menos seis debates 
para ouvir autoridades, como 
ministros e ex-ministros do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
Também serão convidados es-
pecialistas em segurança ciber-
nética e criptografia, auditores 
do TSE e independentes, além 
de representantes de partidos 
políticos.

“Queremos debater inúme-

ros temas dentro do tema prin-
cipal, que é o voto auditável, 
e ouvir instituições, poderes 
constituídos, contrários e favo-
ráveis à proposta, para chegar a 
um texto de consenso”, decla-
rou.

O plano, segundo ele, não 
limita o número de audiências 
públicas, que pode ser amplia-
do. “Para que haja possibilida-

de de todos debatermos, esse é 
apenas um indicativo, porque o 
tema pode não se esgotar”, dis-
se Barros, que também admite 
promover reuniões nos estados.

Ele espera poder apresentar 
seu parecer após as audiências 
públicas, provavelmente até o 
fim de julho. A próxima reunião 
da comissão será na quinta-feira 
(20). (Agência Câmara)

vamente em 1º, 2º e 3º lugares do 
Brasil.

“Não poderia deixar de agrade-
cer também ao arcebispo de Montes 
Claros, dom João Justino, ao nosso 
provedor, Gilson Caldeira, à nos-

sa Irmandade, aos membros que a 
compõem e ao Conselho Fiscal, que 
confiam no nosso trabalho, em bus-
ca do melhor atendimento à popula-
ção”, destacou o superintendente. O 
maior hospital do Norte de MG reali-

za mais de 1,5 milhão de atendimen-
tos médicos por ano, com predomi-
nância de atendimento a pacientes 
SUS, contando com mais de 1.800 
colaboradores que compõem seu 
corpo laboral e clínico.

Omar Aziz e Renan 
Calheiros são presidente 

e relator da CPI

Filipe Barros é o relator da proposta

O parlamentar destaca que são 
estabelecidas ações o cumprimento 
efetivo da liberdade condicional seja 
acompanhado pelo oficial da liber-
dade condicional.

“Nós observamos que no Brasil 
hoje há um sistema criminal que vai 
desde a prisão de um determinado 
investigado até a sua condenação do 
Poder Judiciário, e, no entanto, no 
momento mais essencial do cumpri-

mento da pena, a função não é bem 
exercitada. Daí a importância desse 
projeto que tem como propósito de 
criar uma função e não um cargo, de 
alguém que vai acompanhar o mo-
mento essencial do cumprimento 
da pena, que é o livramento con-
dicional. Para se ter uma dimensão 
da relevância do projeto, da neces-
sidade de alterar o artigo 132 da Lei 
de Execuções Penais, cerca de 7 em 

cada 10 presos voltam a delinquir, 
especificamente porque não há o 
acompanhamento de um oficial da 
condicional”, ressalta Marcelo Frei-
tas.

Voto - O deputado iniciou a 
leitura do seu voto pontuando que, 
compete a Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania da Câ-
mara dos Deputados se manifestar 

sobre a proposição referida quanto 
aos aspectos de constitucionalida-
de, juridicidade, técnica legislativa 
e mérito, nos termos regimentais. 
“Sob o prisma da constitucionali-
dade formal, o Projeto não contém 
vícios, tendo sido observadas as 
disposições constitucionais perti-
nentes à competência da União para 
legislar sobre o tema, sendo legíti-
ma a iniciativa e adequada à elabo-
ração de lei ordinária para tratar da 
matéria nele versada. No tocante à 
constitucionalidade material, não se 
vislumbram também quaisquer dis-
crepâncias entre ele e a Constituição 
Federal. Em relação à juridicidade, a 
proposição está em conformação ao 
direito, porquanto não viola nor-
mas e princípios do ordenamento 
jurídico vigente, não apresentando 
vícios sob os prismas da inovação, 
efetividade, coercitividade e gene-
ralidade”.

Outro ponto destacado pelo par-
lamentar foi quanto à técnica legis-
lativa empregada no Projeto de Lei 
que atende aos ditames da Lei Com-
plementar nº 95/98:

“No que diz respeito ao méri-
to do Projeto em análise, vislum-

bramos que ele se reveste da mais 
alta importância, pois promove a 
atualização e o aperfeiçoamento de 
nosso sistema de execução penal. O 
instituto do livramento condicional 
é previsto no ordenamento jurídico 
brasileiro como uma antecipação da 
liberdade para quem cumpre pena 
privativa, desde que observados os 
requisitos determinados no Código 
Penal, artigo 83. E, nesse ponto, o 
legislador originário teve toda a 
preocupação com o processo de 
concessão e revogação do benefício 
e não existe qualquer disposição 
que regulamente ou imponha uma 
ordem de fiscalização do benefício”.

Em sua conclusão, o deputado 
Marcelo Freitas afirmou que “de 
fato, em muitos países, há um pro-
fissional específico para fiscalizar o 
cumprimento do livramento condi-
cional, sendo que, no Brasil, esse 
encargo é realizado pelas Polícias 
Militares, o que tem impactado no 
desenvolvimento das suas próprias 
atribuições. Assim, entendo que a 
proposta é de extrema relevância 
social, revelando-se, portanto, opor-
tuna e conveniente”. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)
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Moc aplicará R$ 
500 mil de resíduos 
da Lei aldir Blanc

Bombeiros recebem drone para auxiliar em 
operações

Prefeitura recupera 
estradas rurais em Moc

5

Unimontes inicia Semana nacional 
dos Museus
GIrleno alencar

Mesmo com o distanciamento 
social na pandemia, medida neces-
sária para conter a transmissão do 
novo coronavírus, está confirmado o 
cronograma da Semana Nacional de 
Museus/2021. O evento chega à 19ª 
edição, com atividades previstas en-
tre para acontecer até 21 de maio. O 
Museu Regional do Norte de Minas, 
vinculado à Unimontes, deu início 
ontem, a programação remota espe-
cial, com exposições virtuais, pales-
tras, documentário e posts temáticos 
em suas redes sociais para a interação 
com o público. O tema oficial em 
2021 é ‘O Futuro dos Museus: recu-
perar e reimaginar’, que sugere a re-
flexão sobre o futuro destes espaços 
de preservação da história e da cultu-
ra. Segundo o diretor do MRNM, pro-
fessore José Roberto Lopes de Sales, a 
programação será totalmente gratuita 
e há opção de entrega de certificado.
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Além de destacar o trabalho dos 
profissionais convidados, a historia-
dora do Museu, Karine Dias, adianta 
que o evento dará espaço também 
para o acervo próprio, com ênfase 
a detalhes sobre os 59 anos da Uni-

montes, comemorados em 24/5. O 
MRNM é vinculado à Pró-Reitoria de 
Extensão da Universidade. O crono-
grama do MRNM/Unimontes come-
çou com a exposição virtual “O Meio 
Ambiente na Arte: Sustentabilidade e 

Tecnologia”, com obras de Sara Dini-
zz e Marly Gribel. Os trabalhos serão 
apresentados no Facebook e no Ins-
tagram oficiais do Museu. As artistas 
plásticas apresentam obras susten-
táveis, uma maneira crítica de de-

O município de Montes Claros 
está estudando como aplicar os R$ 
500 mil que sobraram do ano pas-
sado da Lei Aldir Blanc, destinado 
ao setor cultural. O secretário mu-
nicipal de Cultura, João Rodrigues, 
explica que com a Lei 14.150, de 

12 de maio de 2021 que estendeu 
a prorrogação do auxílio emergen-
cial a trabalhadores e trabalhadoras 
da cultura ele está aguardando um 
estudo feito por especialistas para 
definir como aplicar os recursos. O 
secretário lembra que Montes Claros 

foi contemplado com R$ 2,7 milhões 
em 2020, mas como nem todos se-
lecionados cumpriram as exigências 
de certidões negativas, sobraram os 
R$ 500 mil, que agora serão aplica-
dos dentro das normas a serem de-
finidas. (Ga)

O 7º Batalhão de Bombeiros 
Militar, sediado em Montes Cla-
ros, ganha um importante refor-
ço para o atendimento de ocor-
rências no Norte de Minas, duas 
Aeronaves Remotamente Pilota-
da (RPA), mais conhecida como 

drone. Um dos equipamentos foi 
doado pela empresa Vale e pos-
sui como características câmera 
térmica, autofalante para comu-
nicação e lanterna dentre outras. 
O 7º BBM possui seis pilotos 
drones que receberam treina-

mento e passaram por ambienta-
ção com os novos equipamentos 
recebidos, que já estão à disposi-
ção do Corpo de Bombeiros para 
o atendimento das diversas ocor-
rências. Se comparado ao uso do 
Helicóptero para a realização de 

algumas atividades, o drone pos-
sibilita uma economia significan-
te de recursos.

Os drones foram fundamen-
tais para a localização de vítimas 
no desastre do rompimento da 
barragem de rejeitos em Bru-

madinho e poderá ser bastante 
utilizado pelos bombeiros para 
o atendimento de ocorrências de 
buscas a pessoas desaparecidas, 
monitoramento de incêndios em 
vegetação, monitoramento de 
áreas de preservação, medição 

de área queimada, dentre ou-
tros.  Com essa nova aquisição, 
o Corpo de Bombeiros no Norte 
de Minas avança em tecnologia e 
busca cada vez mais a excelência 
nos atendimentos à população. 
(Ga)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua trabalhando para garantir 
o acesso às comunidades e distritos 
rurais da cidade, com equipes reali-
zando o patrolamento e o cascalha-
mento de estradas do município. A 
zona rural do município é uma das 
maiores de Minas Gerais e possui 
mais de cinco mil quilômetros de 
estradas interligando as suas diver-
sas comunidades e distritos com o 
centro administrativo da cidade.

Para garantir que os cerca de 20 
mil moradores dessas comunidades 
possam se locomover com segu-
rança, escoar a produção agrope-
cuária, adquirir diversos produtos 

e serviços e ainda ter acesso à rede 
escolar, a Prefeitura está intensifi-
cando os serviços de recuperação 
de estradas e pontes. 

Na estrada que liga Cabeceiras a 
Aparecida do Mundo Novo, mais de 
15 quilômetros estão sendo recupe-
rados. Diversas estradas vicinais da 
comunidade de Cabeceira também 
foram recuperadas.

O acesso de São Pedro da Garça 
a Santa Rosa de Lima (cerca de 12 
quilômetros) também foi recupera-
do, beneficiando o escoamento da 
produção e facilitando o trânsito 
de veículos. Serviço semelhante foi 
realizado nas comunidades de Ta-

buas, Bengo Canabrava, Cachoeira 
do Bananal, Brejo Novo, Vila Nova 
de Minas, Miralta, Panorama e Vista 
Alegre.

O serviço é feito durante todo 
o ano para que as estradas não fi-
quem intransitáveis, permitindo o 
trânsito de ambulâncias, equipes 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF), transporte escolar e veículos 
que fazem o transporte da produ-
ção. 

Com essas ações, a Prefeitura 
cumpre as determinações do pre-
feito Humberto Souto de trazer 
mais qualidade de vida ao homem 
do campo. (Ga)

nunciar os avanços nas agressões ao 
meio ambiente nos dias atuais. Sara 
apresenta 10 peças entre esculturas 
e telas, enquanto Marly traz faianças 
(cerâmicas com técnica portuguesa) e 
também telas.

No dia seguinte (18/5), às 19h30, 
o professor doutor Paulo Henrique 
Dias Costa é o convidado do MRNM 
para destacar a comemoração espe-
cial na data: Dia Internacional de Mu-
seus. Ele é pesquisador e docente do 
Departamento de Artes da Unimon-
tes, com atuação no curso de Teatro.

Para amanhã, às 17h, também nas 
redes sociais do MRNM, o fotógrafo 
Lucas Carvalho traz ao público sua 
primeira mostra autoral: “A Simplici-
dade Intrínseca na Mineiridade”. Na-
tural da histórica cidade de São João 
Del Rei, ele apresenta registros do 
cotidiano mineiro, entre paisagens e 
pessoas, especialmente dos ambien-
tes rurais. A programação continua 
na quinta-feira (20/5), às 19h30, com 

mais uma edição do encontro online 
do Grupo de Leitura. Coordenado 
pelo professor doutor Márcio Jean 
Fialho de Souza, do Departamento 
de Comunicação e Letras e do Pro-
grama de Pós-Graduação em Estudos 
Literários (PPGL), o evento neste mês 
analisará a premiada obra ‘Não Verás 
País Nenhum’, do escritor e jornalista 
paulista Ignácio de Loyola Brandão, 
também imortal da Academia Brasi-
leira de Letras (ABL).

No encerramento, sexta-feira 
(19h), pelas redes sociais, haverá uma 
ação especial do Museu da Unimon-
tes com o Instituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (IEPHA/MG), com a exibição 
do documentário ‘Inventário Cultural 
de Proteção do Rio São Francisco’. Ao 
longo da semana, haverá ainda intera-
ção nas redes sociais com a equipe do 
Museu: Jefferson Juneo (mediador) 
e Jaques Fróis (assistente de exposi-
ções).
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Mestrado associado entre UFMG e 
Unimontes está com inscrições abertas

Abertas inscrições para edição virtual dos 
Jogos do interior de Minas

iFnMG discute inserção 
de alunos no mercado 
de trabalho

Educação divulga cronograma 
e orientações para servidores 
inscritos para remoção 

Falta de verba 
impede retorno de 
aulas no iFnMG
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O Instituto Federal do Norte 
de Minas não retornou as aulas no 
campus de Montes Claros para os 
600 alunos dos cursos superiores 
de Engenharia Química, Eletrônica 

e Sistema de informação por falta 
de condições de cumprir as normas 
sanitárias para o enfrentamento a 
Covid-19. O diretor-geral do campus, 
Renato Cota, explica que apesar do 
Decreto Municipal permitir que as 
aulas fossem retomadas desde on-

tem, a decisão continuar com as aulas 
apenas pelo sistema remoto se deve 
aos impactos causados pelos cortes 
nos recursos do Sistema de Educação 
Tecnológica. Não existe qualquer ex-
pectativa de retorno das aulas presen-
ciais, apesar de estar sendo analisada 

a retomada de algumas aulas práticas. 
Mesmo sem aulas, o IFNMG tem 
mantido algumas atividades presen-
ciais, como robóticas para crianças e 
economia 4.0.

Ontem várias faculdades de Mon-
tes Claros retomaram as suas aulas, 

seguindo as normas de segurança. 
Algumas delas passaram a receber os 
alunos de forma diferenciada, com 
entrada de cada turma a cada 15 mi-
nutos e entrada por uma portaria e sa-
ída por outra. O presidente do Sindi-
cato das Escolas Particulares do Norte 

de Minas, Elio Soares Ribeiro explica 
que todas as faculdades cumpriram 
a norma da presença de apenas 35% 
dos alunos, enquanto outras preferi-
ram manter apenas o ensino remoto. 
São 17 mil alunos da rede particular 
nas faculdades de Montes Claros.

Estão abertas as inscrições do 
Mestrado em Sociedade, Ambiente 
e Território, curso associado entre o 
Instituto de Ciências Agrárias (ICA) 
da UFMG e a Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). As 
inscrições devem ser realizadas até 
21 de junho e todo o processo se-
letivo, que é constituído de cinco 
etapas, será online.

São oferecidas 20 vagas para 
ingresso no segundo semestre leti-
vo de 2021. Serão oferecidas duas 
vagas em edital suplementar: uma 
para indígenas e uma para pessoas 
com deficiência. A opção de reserva 
de vagas deve ser feita no ato da ins-
crição no processo seletivo.

A seleção será realizada remo-
tamente, com uso de plataformas 

online e compreendem a avaliação 
do currículo Lattes, a avaliação es-
crita de conhecimento de inglês 
instrumental, a avaliação escrita de 
conhecimentos específicos na área 
do mestrado, prova oral com base 
na avaliação de conhecimentos es-
pecíficos e de bibliografia indicada, 
entrevista.

O curso possui duas linhas de 
pesquisa: “Sociedade e Ambiente” 
e “Território e Desenvolvimento”. 
Podem se inscrever aqueles que já 
concluíram o ensino superior, gra-
duados ou tecnólogos. O curso é 
ministrado de forma interdiscipli-
nar, e trabalha as dinâmicas sociais, 
ambientais e espaciais nas suas in-
terfaces com o desenvolvimento, os 
territórios, os programas públicos, 

as transformações demográficas e 
as populações rurais.

A estrutura curricular, os do-
centes que compõem o quadro do 
Programa e outras informações po-
dem ser consultadas na página do 
Mestrado em Sociedade, Ambiente 
e Território.

InScrIção
Os candidatos devem preencher 

formulário eletrônico disponível no 
site do curso. No momento da ins-
crição, toda documentação exigida 
no edital deverá ser digitalizada e 
anexa ao formulário. Dúvidas e ou-
tras informações pelos endereços 
de e-mail: secpg@ica.ufmg.br ou 
selecaomestradosat@gmail.com. 
(Portal ICA/UFMG)

Hoje, o Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais, Campus 
Januária lança o ‘IF Fora dos 
Muros’, uma série de lives com 
ex-alunos, mostrando o quanto 
o aprendizado adquirido durante 
o curso realizado na Instituição 
foi importante para a inserção 
no mercado de trabalho. A outra 
proposta do ‘IF Fora dos Muros’ é 

levar ao conhecimento da comu-
nidade projetos de extensão reali-
zados por servidores e estudantes 
do Campus.

A live de estreia será com 
Thállys Lisboa, ex-aluno do cur-
so de Tecnologia em Análise e 
Desenvolvimento de Sistemas, 
que atualmente é mestrando na 
Universidade Federal Fluminen-

se e trabalha em umas maiores 
emissoras de televisão do mundo, 
a Rede Globo de Televisão. O en-
contro virtual será às 19 horas, no 
canal do Campus Januária no You-
tube. O projeto é uma parceria da 
Diretoria de Extensão com o De-
partamento de Relações Empresa-
riais e Comunitárias do Campus. 
(Ga)

Servidores efetivos do quadro 
de magistério da rede estadual de 
ensino que se inscreveram, em 
outubro do ano passado, para o 
processo de remoção regional, 
estadual e por permuta devem fi-
car atentos ao cronograma divul-
gado pela Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG).

De acordo com instrução 
encaminhada para as Superin-
tendências Regionais de Ensino 
(SREs) e unidades escolares, os 
servidores inscritos para remo-
ção regional, aquela que ocorre 
entre municípios da área da mes-
ma SRE, terão acesso à lista de 
classificação por município no 
dia 20/5. No mesmo dia, a partir 
das 10h, começa o período de 
escolha de vagas, que vai até 17h 
de 23/5. Já a lista de classificação 

após a escolha da vaga será publi-
cada a partir das 10h do dia 27/5.

Os inscritos para a remoção 
estadual, na qual o servidor con-
corre às vagas em SREs diferentes 
da que ele atua, também podem 
acessar a lista de classificação por 
município no dia 20/5. Para estes 
servidores, o período de escolha 
de vagas será de 10h de 1/6 às 17h 
do dia 4/6. A classificação após a 
escolha da vaga será divulgada a 
partir das 10h do dia 12/6.

Já a publicação dos atos dos 
servidores que solicitaram a re-
moção por permuta será no dia 
1/6.

reSultaDoS
As listagens e os processos de 

escolha de vagas serão divulga-
dos no site www.movimentacao.
educacao.mg.gov.br. No mesmo 

endereço eletrônico é possível 
acessar também o Manual do 
Sistema de Movimentação de Pes-
soal, documento que apresenta 
instruções sobre o procedimento 
para escolha de vagas.

apuração
A apuração dos cargos vagos 

existentes para movimentação é 
feita excetuando as reservas téc-
nicas, as reservas de vagas dos 
editais de concursos vigentes e a 
realocação dos servidores exce-
dentes. Para definição da quan-
tidade de oportunidades, a SEE/
MG observou o Plano de Atendi-
mento, dados extraídos do Sima-
de e do Sisap e informações inse-
ridas ou confirmadas no Sistema 
de Quadro de Escola e Quando 
de Horários pelas unidades de 
ensino. (Agência Minas)

Estão abertas as inscrições 
para os Jogos do Interior de Mi-
nas Virtuais ( JimiVirtual) para 
esportistas de todo o estado in-
teressados em competir em uma 
ou mais das cinco modalidades 
que serão disputadas: basquete, 
futebol, futsal, handebol e vôlei.

A competição, realizada pela 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese), por 
meio da Subsecretaria de Espor-
tes (Subesp), adotou o formato 
remoto em prevenção à Covid-19.

A competição virtual gira em 
torno de desafios que devem ser 
cumpridos pelos competidores 
em cada uma das modalidades 
disponíveis, sendo que cada uma 
delas possui regulamentos espe-
cíficos.

O desafio deve ser gravado em 
vídeo pelo competidor em um 
determinado período de tempo, 
e enviado para avaliação da coor-
denação por meio do formulário 
de inscrição, em que também são 
informados outros dados pesso-

ais.

eXpectatIVa
De acordo com o superinten-

dente de Programas Esportivos 
da Subsecretaria de Esportes, 
Frederico Pessoa, “a realização 
do Jimi Virtual é muito importan-
te, pois estimula a prática da ati-
vidade física de forma responsá-
vel e, ao mesmo tempo, reativa a 
competição entre os municípios 
mineiros. O Jimi Virtual é uma 
das muitas ações que a equipe 

da Subsecretaria de Esportes de-
senvolveu durante a pandemia 
permitindo, assim, que o esporte 
chegue até a casa de cada cidadã 
e cidadão mineiro”, explica.

Para participar, o atleta deve 
ter mais de 16 anos. É permitida 
a participação em mais de uma 
modalidade, sendo restrito o 
envio de um vídeo em cada uma 
delas. A boa qualidade do vídeo 
enviado é essencial para a parti-
cipação efetiva na batalha.

O Jimi Virtual será realizado 

em duas etapas, sendo a primeira 
delas a disputa microrregional, 
em que se classificam os dois pri-
meiros colocados de cada região. 
Ao todo, serão 16 classificados 
masculinos e 16 femininos para 
a etapa estadual, que vai premiar 
os três primeiros colocados de 
cada modalidade em data ainda a 
ser definida.

SolIDarIeDaDe
Durante a realização do Jimi 

Virtual, também será executada 

a Campanha Solidariedade, em 
parceria com o Hemominas e a 
Secretaria de Estado de Saúde 
(SES). A campanha estimula do-
ações de sangue para a fundação, 
em todo o estado. Cada partici-
pante dos jogos poderá agendar 
e fazer a doação em uma unidade 
do Hemominas próxima de sua 
residência.

As instruções estão disponí-
veis no site do Hemominas, em 
www.hemominas.mg.gov.br. 
(Agência Minas)

Serão disputadas cinco modalidades: basquete, futebol, futsal, handebol e vôlei

Lista de classificação por município será divulgada 
em dia 20/5 para inscritos nas modalidades estadual 
e regional
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Arcebispo convida profissionais da 
comunicação para sonhar com igreja

Vereador se dispõe a assumir pasta de 
Meio Ambiente
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O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros, convidou os profissionais 
de comunicação do Norte de Minas 
a participarem dos sonhos do Papa 
Francisco, de ajudar a Igreja Mis-
sionária, de pregar a Verdade e de 
União em torno da verdade. A sua 
mensagem ocorreu durante a cele-
bração da missa, domingo à noite, 
na 55ª edição da Semana Mundial 
das Comunicações Sociais, na Igreja 
Menino Jesus de Praga, no bairro 
Alice Maia. Todo ano a celebração 
ocorre em uma paróquia da cidade, 
em sistema de rodízio. Apenas um 
jornalista compareceu ao evento e 
outro aspecto curioso é que muitos 

fieis tiveram de assistir a missa no 
estacionamento, pois com as nor-
mas sanitárias o acesso foi limitado. 
Todos os fieis tiveram que usar más-
caras e álcool-gel.

Na sua mensagem, o arcebispo 
citou que os apóstolos foram os 
primeiros comunicadores, pois re-
cebeu a orientação de Jesus Cristo 
para saírem pelo mundo, levando o 
evangelho. Ele lembrou a importân-
cia da comunicação social na atua-
lidade e ainda o comportamento 
ético dos comunicadores, na busca 
pela verdade. Dom João Justino 
agradeceu a imprensa por ajudar a 
Igreja na divulgação dos seus atos e 
por isso lançou o desafio de realizar 
os sonhos por divulgar a verdade, 
por uma igreja missionária e levar a 

palavra de Deus.
O Dia Mundial das Comunica-

ções Sociais foi instituído pelo De-
creto Inter Mirifica, do Concílio Va-
ticano II, em seu número 18: “Para 
reforçar o variado apostolado da 
Igreja por intermédio dos meios de 
comunicação social celebre-se anu-
almente, nas dioceses do mundo 
inteiro, um dia dedicado a ensinar 
aos fiéis seus deveres no que diz 
respeito aos meios de comunicação, 
a se orar pela causa e a recolher fun-
dos para as iniciativas da Igreja nes-
se setor, segundo as necessidades 
do mundo católico”. E no dia 7 de 
maio de 1967, domingo da Ascen-
são do Senhor, celebrou-se pela pri-
meira vez, no mundo inteiro, o dia 
Mundial das Comunicações Sociais.

O vereador Daniel Dias, do PC 
do B, descarta qualquer possibilida-
de de assumir a Secretaria Municipal 
de Esportes, com a alegação de que 
não foi sequer sondado pelo pre-
feito Humberto Souto, do Cidada-
nia e por isso está surpreso com as 
informações nas redes sociais com 
a discussão sobre essa nomeação. 
Porém, acrescenta que o PC do B 
tem posição de que se fosse ofere-
cida a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente o cenário seria diferente. 
No ano de 2016, depois de eleito, o 
prefeito Humberto Souto convidou 
o vereador Daniel Dias para assumir 
a pasta de Esportes e Juventude, mas 
na época ele não aceitou. Na época, 

o PC do B tinha o comando do Mi-
nistério dos Esportes.

Desde o mês passado que a Se-
cretaria Municipal de Esportes está 
sem titular, depois que o vereador 
Igor Dias, do PSL, pediu exoneração 
do cargo e retornou à Câmara Mu-
nicipal. O prefeito Humberto Souto 
não sinalizou quem será nomeado 
para a pasta. Ele também tem de in-
dicar a pasta de Meio Ambiente, por 
causa da morte de Paulo Ribeiro. Na 
sexta-feira as redes sociais noticia-
ram a nomeação de Daniel Dias. O 
vereador explica que ficou surpreso 
com essas informações, pois não foi 
sondado e nem sabe a origem dessas 
informações. Porém antecipa que o 

PC do B está dividido, com a maio-
ria sendo contra assumir a pasta de 
Esportes. Porém se fosse a de Meio 
Ambiente, o partido é mais favorá-
vel.

O curioso é que a nomeação de 
Daniel Dias permitiria o retorno do 
empresário Gildeon Durães, do PSL, 
para a Câmara Municipal, ele que é 
o primeiro suplente do partido. Isso 
porque o PC do B não tem suplen-
te para atender a cota de barreira 
de 900 votos. Com isso, o suplente 
mais votado nas eleições assumiria 
o cargo, como se enquadra Gildeon 
Durães. Ele é do grupo do deputado 
federal Marcelo Freitas e do vice-pre-
feito Guilherme Guimarães. (Ga)
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“Criança encontrada morta foi 
agredida e violentada”, afirma 
delegado

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

JanaÚBa

Homem é preso com armas de fogo na 
zona rural 

EM ação

8 Segurança pública

Foragido da Justiça é preso 
pela PM, no norte de Minas 

Na noite do último domingo 
(16), um foragido da Justiça 
do Ceará foi preso pela Polícia 
Militar em Espinosa, no Norte de 
Minas. Ele estava em um bar e foi 
abordado durante uma operação 
de combate a crimes de homicídio. 
“O homem estava com uma arma e 
tentou evadir e dispensar o revólver 
ao perceber que seria abordado. 
Efetuamos a prisão por porte 
ilegal de arma e, posteriormente, 
durante o registro da ocorrência, 
descobrimos que estava com 
mandado em aberto em Fortaleza 
(CE)”, explicou o sargento Reinaldo 
Barbosa de Oliveira. Segundo o 
militar, o homem confessou ter 
fugido do presídio onde cumpria 
pena por tráfico de drogas e 
organização criminosa, e disse que 
faz parte do Primeiro Comando da 
Capital (PCC).

“Ele morava com a esposa e 
o filho em Espinosa há 30 dias e 

As polícias Civil e Militar 
concederam entrevista coletiva sobre 
a morte de Ana Paula Soares Marx, 
de apenas 6 anos, encontrada morta 
no rio Preto, em Unaí, na manhã do 
último domingo (16). O padrasto 
dela, que já era considerado suspeito 
pelo desaparecimento da criança, foi 
preso logo depois que o corpo foi 
encontrado com sinais de violência. 
João Henrique Furtado, delegado 
regional de Unaí, explica que o laudo 
da necropsia apontou que a menina 
foi morta com brutalidade. “A criança 
foi bastante agredida: violentada, 
esganada, teve compressão no tórax, 
a mandíbula foi quebrada. Realmente 
ela sofreu muito antes de morrer. Ela 
foi jogada no rio já morta, não tinha 
sinais de afogamento”, destacou o 
delegado regional.

A delegada Liliam Rodrigues, da 
Delegacia Especial de Atendimento 
à Mulher (Deam), acompanhou 
as investigações desde o dia que 
a menina desapareceu, na quinta-
feira (13). Ela aponta que o padrasto 
passou a ser visto como suspeito pela 
forma como se comportou durante 
as buscas pela enteada dele. “Desde 
o primeiro momento o investigado 
se mostrou muito frio com os 
acontecimentos e isso levantou 
suspeita dos investigadores. Até 
mesmo ao realizar as buscas, ele não 
ajudou nas buscas, tem imagens dele 
deitado em um pasto enquanto todo 
mundo procurava pela criança. Isso 
demonstrava uma conduta estranha 
por parte dele, que não mostrava 

“A criança foi bastante agredida: violentada, 
esganada, teve compressão no tórax, a 
mandíbula foi quebrada. Realmente ela sofreu 
muito antes de morrer. Ela foi jogada no rio 
já morta, não tinha sinais de afogamento”, 
relatou o delegado regional João Henrique 

SalInaS | urutau é resgatado pelo 
corpo de bombeiros

pit bull é capturado no quintal de casa, 
em Montes claros

arma furtada da casa de agente 
penitenciário é apreendida em unaí

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

No último domingo (16), uma ave da espécie urutau, popularmente 
conhecida por mãe-da-lua, foi capturada pelos bombeiros em Salinas. 
O animal foi encontrado por crianças em uma rua do Bairro São 
José e não conseguia voar. “Visivelmente, ela não tinha ferimentos, 
mas a suspeita é de uma lesão na asa porque a mobilidade está 
comprometida. A ave estava no chão e quando as crianças tentaram 
brincar, ela acabou subindo em uma pequena árvore, mas não 
conseguiu voar”, explicou o sargento Jean Wallace Alves Pereira. A ave 
recebeu os primeiros cuidados no quartel do Corpo de Bombeiros e 
foi levada para Centro de Triagem de Animais Silvestres (Cetas), em 
Montes Claros, na manhã dessa segunda-feira (17). Características: 
a mãe-da-lua possui plumagens de cores cinza e marrom e pode 
medir até 38 centímetros, e pesar cerca de 200 gramas. Ela também é 
conhecida como ave fantasma porque costuma se camuflar em árvores. 
Além disso, a vocalização com sons melancólicos e o hábito de ficar 
parada por horas na mesma posição chamam atenção. A mãe-da-lua é 
comum em bordas de florestas, cerrados e campos com árvores, mas 
também pode ser vista em locais abertos.

Nessa segunda-feira (17), em Montes Claros, o Corpo de Bombeiros 
realizou a captura de um Pit Bull. Segundo as informações divulgadas 
pela corporação, o cachorro estava agitado e agressivo, impedindo 
o dono de entrar em casa. O animal foi capturado no quintal da 
residência, que fica no bairro Morrinhos. Usando equipamentos de 
proteção individual e materiais de salvamento, os militares fizeram a 
captura do cão, que foi encaminhado para o Centro de Controle de 
Zoonoses.

Uma arma furtada, há cinco anos, na casa de um agente 
penitenciário em Brasília (DF), foi apreendida pela Polícia Militar, 
em Unaí (MG). Dois homens, de 21 e 25 anos, foram presos durante 
a ocorrência. Segundo as informações divulgadas pela PM nessa 
segunda (17), uma equipe foi a um bar para averiguar denúncias de 
que clientes estariam brigando. As informações davam conta de que 
um deles portava uma arma. De acordo com a PM, um dos homens, 
de 21 anos, jogou algo embaixo de um carro ao perceber a chegada 
dos militares. Após buscas, os policiais encontraram uma pistola com 
10 munições intactas. Ao ser questionado, ele negou ser o dono da 
arma. A PM informou que o outro tentou fugir, mas foi detido por 
agressão. Eles não quiseram dizer quem seriam os outros envolvidos 
na confusão. Os dois foram levados para a delegacia. Durante o 
registro da ocorrência, a PM constatou que a pistola foi furtada da 
residência do agente penitenciário.

"

contou que se mudou para a região 
porque estava sendo ameaçado de 
morte. Nós não tínhamos recebido 
denúncias e desconhecíamos 
a presença dele na cidade”. A 

arma apreendida com o foragido 
era registrada e foi furtada em 
Montes Claros, em 2011. Durante 
a abordagem no bar, a polícia 
apreendeu outra arma no balcão e o 

dono do estabelecimento também 
foi preso. Segundo a Polícia Militar, 
o homem é natural do Ceará, 
morava em São Paulo e se mudou 
para Espinosa recentemente.

nenhuma preocupação”, ressaltou 
a delegada. Quando a criança 
ainda era procurada, o padrasto 
foi interrogado sobre onde estaria 
o corpo da menina, mas o homem 
respondeu que “não iria produzir 
prova contra si mesmo”, reforçando 
as suspeitas de um crime.

Familiares contaram à polícia que 
a menina não se sentia à vontade 
na presença do padrasto e já havia 
fugido uma vez, mas foi localizada 
horas depois pela PM. Diante dessas 

informações, a suspeita de abuso 
sexual foi levantada, mas os policiais 
esperavam encontrar a criança com 
vida para poder investigar a hipótese. 
Quando as buscas pela criança foram 
encerradas, na noite de sexta-feira 
(14), a PC acionou a Delegacia de 
Homicídios, que passou a apoiar 
nas investigações. No sábado (15), 
o Corpo de Bombeiros de Uberaba 
foi acionado para dar apoio nos 
trabalhos de buscas pela criança, 
sendo levada uma cadela farejadora, 

que conseguiu detectar, no fim da 
tarde, sinais da criança às margens 
do rio Preto.

Na manhã do último domingo, 
os bombeiros iniciaram as buscas 
próximo ao local indicado pelo 
animal. Uma equipe realizava 
mergulhos enquanto outra fazia 
varredura ao longo do leito do rio. 
A menina foi encontrada pela equipe 
que estava de barco, o corpo estava 
boiando a cerca de 300 metros do 

ponto onde a cadela deu sinal de 
vestígio da criança. “Como havia 
essa suspeição do padrasto, ele 
esteve a todo momento monitorado 
por nossas equipes e, a partir do 
momento em que houve essa 
detecção dos inícios de violência, ele 
foi conduzido à delegacia”, explicou 
o Major Rodrigo Ramos, da Polícia 
Militar.

hIStórIco - O delegado 
regional João Henrique Furtado 

Nessa segunda-feira (17), um 
homem, de 38 anos, foi preso por 
posse ilegal de arma de fogo, no 
povoado de Jacaré Grande, em 
Janaúba. Segundo informações da 
Polícia Militar de Meio Ambiente, 
denúncias anônimas apontaram que 

ele estaria frequentando bares da 
região portando uma arma na cintura. 
Os militares se deslocaram para 
checar as informações e localizaram 
o denunciado em casa. Foram feitas 
buscas e os policiais apreenderam 
um revólver e munições dentro 

de uma bolsa. Ainda durante as 
diligências foram encontradas uma 
arma de fabricação artesanal e uma 
sacola contendo pólvora, espoleta e 
chumbo.

Conforme a PM, o autor alegou 
que, recentemente, foi vítima de 

roubo, ocasião em que levaram 
a moto dele e, para se defender, 
resolver se armar. Ele e o material 
apreendido foram levados para a 
Polícia Civil, que vai investigar o 
caso. A pena prevista para o crime é 
detenção, de um a três anos, e multa.

revelou ainda que o homem preso 
já havia sido condenado, em 2007, 
por estuprar e matar a própria 
mãe. Além disso, durante momento 
em que teria sido beneficiado por 
saída temporária, há registro de um 
boletim de ocorrência na cidade 
natal dele, São Francisco, no Norte 
de Minas, onde ele teria forçado uma 
criança de 3 anos a fazer sexo oral 
nele. De acordo com o delegado, 
será feito contato com a Polícia 
Civil de São Francisco, para mais 
informações sobre esse outro crime, 
cujo inquérito aparenta estar em 
andamento.

A delegada Liliam Rodrigues 
afirma que até o momento não há 
indícios de que a mãe da vítima 
mais recente soubesse do histórico 
de crimes do homem, nem que 
soubesse dos possíveis abusos 
contra a filha. O casal estava junto 
há cerca de dois anos e já tinha um 
filho, de 1 ano e 8 meses. “A genitora 
encontrava-se hospitalizada, para 
ganhar neném, no momento do 
crime. A família dela já esteve na 
delegacia, já está dando assistência 
a essa mãe. Ela está com dificuldade 
de expressar o que aconteceu. No 
primeiro momento acredita-se 
que ela não tinha conhecimento 
desses fatos”, disse. A delegada 
destacou ainda que os conhecidos 
demonstravam medo do suspeito. 
Com a prisão dele, ela acredita que 
as testemunhas se sentirão mais à 
vontade para falar sobre o homem e 
isso pode auxiliar nas investigações.
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Mais de 91% da população indígena em 
MG já foi vacinada contra o coronavírus

Emater-MG lança concurso para premiar 
as melhores inovações no campo

GIrleno alencar

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social, Elizabeth 
Jucá, apresenta hoje, às 10 horas, 
em Montes Claros, o Programa 
Estratégico Percursos Gerais: Tra-
jetória para Autonomia, em even-
to a ser realizado no auditório da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams). Ela 
fará a exposição da proposta de 
execução do programa nos muni-
cípios da Regional de Montes Cla-
ros. O programa ‘Percursos Gerais: 
Trajetória para Autonomia’, foi lan-
çado em 2019 como estratégia do 
Governo de Minas para combater a 
vulnerabilidade social presente em 
mais de 70 municípios mineiros, o 
programa está na primeira fase de 
execução.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá explica que o 
programa chega em boa hora ao 
Norte de Minas, quando a região 
além de sentir os impactos causa-
dos pela pandemia Covid-19, ainda 
tem as consequências da estiagem, 
deixando maior quantidade de pes-

soas em vulnerabilidade social. Ele 
entende que se o Estado priorizar 
a instalação dos equipamentos nos 
poços artesianos já perfurados, já 
ajudará de forma relevante, pois 
com água, o homem do campo 
consegue superar os percalços.

O programa ‘Estratégico Percur-
sos Gerais: Trajetória para Autono-
mia’ previa, antes da pandemia, o 
início das atividades em 16 muni-
cípios que pertencem à regional da 
Sedese em Teófilo Otoni, no Vale 
do Mucuri. Como parte do objeti-
vo central do programa, as ações 
são destinadas às cidades com bai-
xo IDH-M no estado, e atuam de 
forma que as pessoas socialmente 
vulneráveis consigam alcançar a 
própria autonomia, através de par-
cerias com empresas do terceiro 
setor e desenvolvimento de ações 
de geração de renda, esporte e 
lazer, assistência social, segurança 
alimentar e nutricional, habitação 
social, direitos humanos e também 
política de prevenção e cuidado so-
bre drogas.

Segundo Henrique Oliveira, 
superintendente de Integração e 

Segurança Alimentar e Nutricional, 
os projetos que foram desenvol-
vidos na primeira fase do projeto 
ainda vão acontecer. “Já estávamos 
no início da implementação das 
medidas, os termos de parcerias 
estavam prontos. Mas grande parte 
das medidas neste momento pre-
cisam de articulação com os pode-
res municipais, e essas atividades 
nos municípios geram, inevitavel-
mente, aglomeração de pessoas”, 
explica. Henrique destaca que 
o projeto nunca parou, e outras 
etapas seguem a todo vapor para 
dar continuidade ao trabalho. “O 
Trajetória Renda está caminhando 
para lançar o edital de contratação 
do parceiro executor das atividades 
que vai atuar nas ações de fomento 
ao emprego e renda. E os poços 
artesianos - que são perfurados em 
parceria com o Idene (Instituto de 
Desenvolvimento do Norte e Nor-
deste de Minas Gerais) - seguem as 
atividades normalmente. Teremos 
a entrega de 16 novos poços nos 
próximos meses, um em cada mu-
nicípio desta primeira fase”, afirma.

O superintendente ainda refor-

DIVULGAÇÃO

Mais de 91% da população in-
dígena com mais de 18 anos que 
vive em Minas Gerais já foi imuni-
zada com as duas doses da vacina 
contra a Covid-19. Ao todo, 6.871 
indígenas de 85 comunidades, 
espalhadas em 19 municípios mi-
neiros, tomaram as duas doses do 
imunizante. Os dados, apurados 
ontem (17/5), constam no painel 
do Vacinômetro, da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG). O percentual de imu-
nização deste público com a pri-
meira dose chegou a 97,19%.

A vacinação deste público, 
priorizado na primeira fase do 
Plano Nacional de Imunização 
(PNI) do governo federal, come-
çou no dia 20 de janeiro e con-
tou com a atuação de mais de 400 
profissionais de Saúde indígena 
em Minas Gerais. A coordenadora 

estadual do Programa de imuni-
zações da SES-MG, Josianne Dias 
Gusmão, destacou a importância 
da vacinação desta população de-
vido à alta vulnerabilidade.

“Estes grupos apresentam 
riscos a doenças respiratórias 
graves, com mais chances de 
agravamento da doença, até mes-
mo por viverem aldeados, bem 
próximos. A vacinação é muito 
importante para protegê-los de 
surtos de casos nas comunida-
des, diminuindo o risco de com-
plicações, casos e óbitos”, afirma 
Josianne.

Ainda segundo a coordenado-
ra, o percentual mínimo de co-
bertura vacinal estabelecido pelo 
PNI é de 90%, mas ela ressalta a 
importância de toda a população 
indígena receber a segunda dose 
dos imunizantes.

terrItórIoS

As terras indígenas homolo-
gadas estão espalhadas por 19 
municípios mineiros: São João 
das Missões, Itacarambi, Açucena, 
Araçuaí, Bertópolis, Caldas, Cam-
panário, Carmésia, Coronel Mur-
ta, Guanhães, Itapecerica, Ladai-
nha, Martinho Campos, Pompéu, 
Presidente Olegário, Resplendor, 
Santa Helena de Minas, São Joa-
quim de Bicas e Teófilo Otoni. 

A vacinação contra covid-19 
nas aldeias em Minas Gerais co-
meçou em 20 de janeiro deste 
ano, com a população da aldeia 
Brejo Mata Fome, que vive em 
São João das Missões, no Norte 
de Minas. O cacique Domingos 
Xakriabá foi o primeiro indígena 
a ser vacinado no estado. (Agên-
cia Minas)

A Emater-MG lançou um con-
curso que vai eleger as melhores 
ideias colocadas em prática pelos 
produtores rurais de Minas Gerais. 
A partir desta segunda-feira (17/5), 
estão abertas as inscrições para o 
7º Prêmio Emater-MG de Criativi-
dade Rural.

O concurso tem o objetivo de 
reconhecer e disseminar inovações 
tecnológicas que gerem melhorias 
em sistemas de produção, proces-
samento e de comercialização de 
produtos agropecuários. Podem 
participar produtores rurais de 
forma individual ou representados 
por associações e cooperativas.

Todos os projetos inscritos pre-
cisam ter um responsável técnico 
da Emater-MG, empresa vinculada 
à Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa). Cada participante poderá 
inscrever apenas um projeto, que 
precisa ter sido implementado a 
partir de 2016, com resultados efe-
tivos. O prazo das inscrições, que 
são gratuitas, termina no dia 9 de 
julho. O regulamento completo 
está disponível aqui.

noVaS tecnoloGIaS
A última edição do Prêmio 

Emater-MG de Criatividade Rural 
foi realizada em 2013 e teve como 
vencedor um projeto desenvolvido 

pelo agricultor Sander Emérico 
Marcial, do município de Perdigão, 
que criou um semeador de cenou-
ra manual.

O concurso retorna em 2021, 
apostando no surgimento de novas 
ideias, principalmente com o avan-
ço do uso da tecnologia no campo 
nos últimos anos.

“Desde 2013, muita coisa mu-
dou. Acreditamos que muitas das 
criações geradas pelo produtor no 
seu sistema de produção devem 
ter mudado de uma condição, por 
exemplo, absolutamente mecânica 
por uma já automatizada. Nossa ex-
pectativa é para uma edição cheia 
de novidades, com possibilidade 
de buscar mais dinamismo, eficiên-
cia e resultados, graças à criativida-
de dos produtores”, disse o diretor 
técnico da Emater-MG, Feliciano 
Nogueira de Oliveira.

InScrIçõeS e julGaMento
O produtor rural, as associa-

ções ou cooperativas interessadas 
em participar do concurso devem 
procurar o técnico da Emater-MG 
de quem recebem assistência técni-
ca para se inscreverem. O extensio-
nista da empresa será responsável 
por acessar a ficha de inscrição na 
Intranet da Emater-MG, incluir in-
formações sobre o produtor rural 
e sobre o projeto, além de fotos e 

vídeo.
Os projetos inscritos serão ava-

liados por uma comissão formada 
por profissionais da Emater-MG e 
de outras instituições públicas ou 
privadas, que possuam conheci-
mento nos diversos setores da ati-
vidade agropecuária.

O julgamento será feito com 
base nos seguintes critérios: cria-
tividade, exequibilidade e susten-
tabilidade.

prêMIoS
O 7º Prêmio Emater-MG de 

Criatividade Rural conta com pa-
trocínio do Banco do Nordeste. 
Os produtores rurais classificados 
nos três primeiros lugares recebe-
rão um tablet e um smartphone. Já 
os técnicos da Emater-MG respon-
sáveis pela assistência técnica aos 
produtores vencedores receberão 
um smartphone.

“O Banco do Nordeste tem o 
apoio ao homem do campo e a 
busca pela inovação como dois de 
seus pilares. O reconhecimento e a 
socialização das boas práticas são 
de suma importância para valori-
zarmos os agricultores familiares e 
pecuaristas de Minas Gerais, seus 
saberes e suas ações. É brilhante 
a iniciativa do Prêmio de Criativi-
dade Rural da Emater, nossa his-
tórica parceira na promoção do 

Ao todo, 6.871 pessoas com mais de 18 anos que vivem aldeadas no estado receberam as duas 
doses dos imunizantes

ça que o momento é de superação. 
“O Programa se torna muito mais 
importante nesse momento, onde 
as pessoas ainda estão mais vul-
nerabilizadas pela diminuição de 
renda e paralisação do comércio. 
Tivemos que replanejar, mas esta-
mos determinados a fazer com que 
essas ações cheguem aos municí-
pios”, conclui.

eStíMulo ao 
DeSenVolVIMento

O percursos gerais: Trajetória para 
Autonomia tem, ao todo, 73 muni-
cípios mineiros participantes, e está 
dividido em quatro fases de execução. 
Os municípios atendidos na fase atual 
estão na região que concentra a maior 
parte de cidades com baixo IDH-M em 

Minas Gerais. O programa pretende 
estabelecer ações que contribuam para 
que os indivíduos pobres e extrema-
mente pobres possam sair dessa con-
dição e caminhar em direção à auto-
nomia o programa Percursos Gerais: 
Trajetória para autonomia é parte 
da estratégia do Governo de Mi-
nas Gerais que desenvolve ações 
direcionadas aos principais.
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Secretária apresenta ‘Programa 
Percursos Gerais’ para o nM

desenvolvimento”, afirmou o supe-
rintendente estadual do Banco do 
Nordeste para os estados de Minas 

Gerais e Espírito Santo, Wesley Ma-
ciel.

A solenidade de premiação dos 

ganhadores do concurso está pre-
vista para setembro. (MARCELO VA-
RELLA - Ascom/Emater-MG)
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RESUMO DE Novelas
Kyra aceita ajudar Luna e 
Alexia a investigar Domi-
nique por conta própria. 
Mário pensa em Helena. 
Hugo não gosta quando 
Helena afirma que Má-

rio e Luna sempre farão parte de sua vida. Dominique 
manda Pancho procurar Mário para se certificar da 
morte de Luna. Alexia/ Josimara tenta ganhar a confian-
ça de Renzo para tentar descobrir a planilha que pode 
incriminar a quadrilha de Dominique. Petra ordena que 
Kyra/Cleyde trabalhe de uniforme de babá. Rafael conta 
a Alexia/ Josimara que beijou Renatinha. 

Júlia se sente descon-
fortável em sair sozinha 
com Ana. Suzana se pre-
ocupa quando Alice co-
menta que acompanhará 
Renato em um encontro 

com seu antigo sócio. Rodrigo fica impactado com a 
notícia de que Ana e Lúcio estão se aproximando. Iná 
mostra a Laudelino que Aurélia e Wilson modificaram o 
visual. Rodrigo fica arrasado ao ver Ana entrar no carro 
de Lúcio.

Cristina é hostil com Ma-
ria Clara. Du conta para 
Maria Marta o endereço 
de Maria Ísis. Tuane e Ju-
rema rezam por Reginal-
do. Enrico fica furioso ao 

ver Téo em seu restaurante. Maria Marta e Cora chegam 
à casa de Maria Ísis ao mesmo tempo. Cora encontra 
fios de cabelo de José Alfredo no quarto de Maria Ísis. 
Maria Marta e Maria Ísis se enfrentam. José Alfredo en-
contra Maria Marta no apartamento de Maria Ísis e Cora 
se esconde. Maria Marta e José Alfredo se enfrentam. 
José Alfredo e Maria Ísis descobrem que Cora está es-
condida embaixo da cama. 

Shirley diz que Marian 
e Mosca podem passar 
a noite na casa dela. No 
túnel do orfanato, Car-
men e Matilde tentam 
derrubar uma parede 

onde acreditam que está o tesouro. Carmen consegue 
apenas estourar um cano de esgoto e fica toda suja. A 
campainha toca, Samuca abre a porta e é Vivi que está 
de volta para a surpresa de todos. Vivi vai ao hospital 
conversar com a irmã, que está dormindo. Mosca sonha 
como se estivesse casado com Mili e com vários filhos.

Frutas que combatem acne 
e envelhecimento da pele

Dicas caseiras para dar brilho, 
hidratação e maciez nos fios

Da cozinha, direto para os fios! 
Além de econômicos, os ingredientes 
também são saudáveis e deixam o ca-
belo solto, sedoso e com brilho por 
mais tempo. O tricologista Dr. Carlos 
Henrique Camilo explica como usar 
vinagre, bicarbonato de sódio e limão 
para limpar, hidratar e dar brilho nas 
madeixas. Dicas caseiras e baratas que 
facilitam a vida e podem ser feitas pelo 
menos uma vez na semana. 

bIcarbonato De SóDIo
O bicarbonato de sódio evita o acú-

mulo de resíduos no couro cabeludo, 
causado principalmente por conta do 
uso do shampoo a seco, pois ele age 
na limpeza profunda dos fios e da ca-
beça. O item é ótimo para eliminar o 
aspecto sujo dos fios, ocasionados pelo 
suor, poluição e agentes externos. Para 
usar, basta diluir uma colher de sopa 
do bicarbonato de sódio em um copo 
de água morna e aplicar nos fios. Em 
seguida, faça massagens no cabelo e 

depois enxágue em água abundante.

VInaGre De Maçã coMbInaDo 
coM bIcarbonaDo De SóDIo

Para um resultado ainda melhor, 
você pode também usar o vinagre de 
maçã, em conjunto com o bicarbona-
to. De acordo com o Ph do vinagre, 
ele agirá em dupla com o bicarbonato 
e, enquanto um age limpando profun-
damente, o outro fecha as cutículas, 
exatamente como um bom shampoo, 
seguido de um bom condicionador. O 
uso do bicarbonato deve ser usado por, 
no máximo, duas vezes por semana.

VInaGre De Maçã noS FIoS para 
Dar brIlho

O vinagre de maçã apresenta vários 
benefícios para a saúde e é um verda-
deiro coringa para as mulheres. Com 
PH muito baixo, ele tem propriedades 
que equilibram os fios, selam as cutícu-
las, melhoram a porosidade, hidratam 
e dão brilho e auxilia no crescimento 

laranja teM VItaMIna c: ‘uMa 
DaS MelhoreS FrutaS para 

cuIDar Da pele’
Um dos principais elementos en-

contrados no alimento que leva o 
nome de uma cor é considerado a subs-
tância da vez para deixar a pele perfeita. 
“O alto teor de vitamina C faz com que 
a laranja seja uma das melhores frutas 
para cuidar da pele e mantê-la saudável 
e radiante”, esclarece a especialista ao 
desenvolver: “Trata-se de um potente 
antioxidante que ajuda a atrasar o en-
velhecimento dos tecidos da derme, ao 
mesmo tempo que favorece o aumento 
de colágeno, tornando a pele mais fir-
me e suave.” Apesar do uso estético ain-
da não ser permitido no Brasil, o óleo 
canabidiol serve como substituto da 
vitamina que é muito usada em cosmé-
ticos. “Este fato é garantido pela maioria 
das empresas cosméticas, que incorpo-
raram a vitamina C como componente 
principal de muitos de seus cosméticos 
e cremes antirrugas”, aponta a médica 
membro da Sociedade Brasileira de Me-
dicina Estética ao ensinar: “Além disso, 
a casca da laranja é ideal para limpar a 
pele e combater as impurezas do rosto 
como os cravos.”

MelancIa hIDrata: ‘recupera a 
luMInoSIDaDe e a MacIez’
Algumas frutas podem ser adiciona-

das ao cardápio ou até mesmo usadas 
para máscaras. “Tanto o consumo de 
melancia quanto sua aplicação sobre 
a pele como tratamento de beleza são 
ideais para hidratar e umedecer a pele 
profundamente”, explica a profissional 

dos cabelos. Para usar, basta misturar 
uma quantidade de máscara que seja da 
sua preferência, o suficiente para apli-
car em todo cabelo misturado com uma 
colher de sopa de azeite e uma colher 
de sobremesa de vinagre. Em seguida, 
aplique a mistura e coloque uma touca. 
Deixe agir por 20 minutos. Esse proces-
so deve ser repetido por pelo menos 
uma vez por semana. Essa mistura é 
ótima para quem descoloriu os cabelos 
e precisa recuperar a estrutura dos fios.

lIMão no cabelo? poDe?
E falando de produtos que não 

pesam no bolso e ajudam no ritual 
de beleza, não podemos esquecer do 
limão, que dá uma força incrível para 
os fios, reduz a queda e dá um brilho 
extra aos cabelos. Ele tem um Ph ácido 
e, por isso, agirá fazendo uma limpeza 
profunda no couro cabeludo, reduzin-
do a oleosidade.

cuIDaDo reDobraDo coM o 
lIMão noS FIoS

Ao usar o limão, alguns cuidados 
são necessários, como não usar duran-
te muito tempo, pois pode causar o 
ressecamento dos fios e, deve-se evitar 
a exposição ao sol, enquanto o produ-
to estiver no cabelo ou na pele, já que 
pode provocar queimaduras. Para usar, 
é só espremer o suco de três limões, 
misturar com água morna e passar nos 
fios. A recomendação é deixar agir nos 
fios por apenas 5 minutos e depois re-
tirar todo o excesso. Em seguida, lave a 
cabeça com o seu shampoo habitual e o 
recomendado é usar pelo menos duas 
vezes por semana.

ao acrescentar: “É rica em vitaminas A 
e C que, além de hidratá-la, recupera 
a luminosidade e a maciez da pele.” 
Assim como o sabonete Asepxia de car-
vão, o alimento é uma ótima solução 
para quem tem a pele repleta de acne. 
“Contém uma grande quantidade de 
água e está especialmente indicada para 
melhorar o aspecto das peles oleosas e 
sensíveis”, comenta Sara ao recomen-
dar: “Caso sofra de acne, uma máscara à 
base de melancia pode ser uma de suas 
melhores opções para eliminar toxinas, 
impurezas e combater todos os sintomas 
desta condição.”

FrutoS VerMelhoS atraSaM o 
enVelhecIMento: ‘contra oS 

raDIcaIS lIVreS’
Morangos, framboesas, arandos, ce-

rejas, amora, ameixas e outros alimentos 
que se encaixam na descrição de frutos 
vermelhos podem ajudar a acabar de vez 
com os pés de galinha. “Todos são mag-
níficos para proteger contra os radicais 

livres, responsáveis pelo envelhecimen-
to da pele, e ajudar-nos a parecer mais 
jovens, saudáveis e atraentes”, aconselha 
a dermatologista ao complementar: “As 
frutas vermelhas são ricas em fibra, vita-
minas e antioxidantes, que previnem a 
oxidação da pele e o aparecimento de 
rugas iniciais e linhas de expressão.”

abacate Melhora aSpecto 
Da pele Seca: ‘roSto lIVre De 

IMpurezaS’
Mesmo não sendo o tipo de pele 

mais comum no Brasil, a pele seca pode 
ser tratada com abacate. “O abacate é 
conhecido por muitos como ‘a fruta ver-
de da beleza’ e é o melhor aliado para 
reparar a pele seca, envelhecida, opaca 
e escamosa”, indica a especialista ao 
informar: “Graças ao seu teor de ácido 
fólico, vitaminas C, B6, A, E e óleos ve-
getais é perfeito para deixar o rosto li-
vre de impurezas, nutrir, limpar a pele e 
contribuir com um extra de hidratação 
e luminosidade.”
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O deputado estadual Arlen 
Santiago participou na tarde de 
ontem (17), na sede da Federa-
ção das Indústrias do Estado de 
Minas Gerais (Fiemg), em Belo 
Horizonte, do evento de lança-
mento do edital para seleção de 
projetos para a melhoria da ges-
tão de resíduos sólidos em Mi-
nas, como parte do Programa Li-
xão Zero, do Ministério do Meio 
Ambiente. A solenidade contou 
com a presença do Ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo Salles, 
do senador Carlos Viana, do go-
vernador Romeu Zema, entre ou-
tras autoridades.

Ao todo, serão investidos R$ 
100 milhões advindos do Acordo 
Substitutivo de Multa Ambiental 
nº 1/2020, celebrado entre a Vale 
o Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama).

Santiago participa de evento que destina 
R$ 100 mi para resíduos sólidos em MG

Santa Casa Montes Claros lança campanha 
de arrecadação de cestas básicas

Câmara trabalha na implantação de projetos de 
modernização da gestão

11pOlítica/ Saúde

DIVULGAÇÃO

VINICIOS SANTOS/GNM

Com o objetivo de arrecadar 5 
mil cestas básicas, a Santa Casa de 
Montes Claros lançou ontem (17) a 
campanha “Solidariedade é o amor 
em movimento”. De acordo com o 
superintendente do hospital, Maurí-
cio Sérgio Sousa e Silva, a iniciativa 
busca formar uma corrente do bem 
em prol do próximo. “Sabemos que a 
situação de pandemia tem afetado de 
diversas maneiras a vida das pessoas, 
mas, principalmente economicamen-
te. Diante disso, idealizamos a ação”, 
diz.

A diretora de qualidade do hospi-

GIrleno alencar

Desde que iniciou a atual Legisla-
tura, em janeiro deste ano, a Câmara 
Municipal de Montes Claros está tra-
balhando na implantação de projetos 
que promovam a modernização da 
gestão, a transparência do processo 
legislativo e a adoção de práticas e 
consumo sustentáveis. O presidente 
Cláudio Rodrigues (Cidadania) explica 
que a Câmara está se preparando para 
transferir todos os gabinetes da antiga 
sede, na avenida João Luís de Almeida, 
para a nova sede, na rua Urbino Viana, 
“e é preciso que a Casa modernize seus 
processos, crie mecanismos eficientes 
de comunicação e interação com o 
cidadão, e adote práticas sustentáveis, 
que respeitem o meio ambiente e 
contribuam para o desenvolvimento 
sustentável, premissas de nossa gestão 
à frente da Casa”, justifica.

Um desses projetos em andamento 
é o “Programa Câmara Sustentável”, 
que visa justamente à adoção de práti-
cas sustentáveis para suprir as necessi-
dades da Câmara, sem agredir o meio 
ambiente e sem comprometer o futu-

ro das próximas gerações. O primeiro 
secretário da Câmara, vereador Soter 
Magno (PSD), explica que a ideia do 
programa surgiu durante a escavação 
dos poços para instalação dos eleva-
dores. Na escavação foi detectado 
um minadouro com nível de água 
aflorando a 60 cm do piso do subso-
lo e uma vazão de aproximadamente 
2.000 litros de água. “Com esse volu-
me expressivo, vimos à oportunidade 
de elaborar um projeto para o reapro-
veitamento da água, que poderia ser 
destinada para serviços de limpeza e 
nas descargas dos banheiros. Imedia-
tamente, foi iniciada a abertura de um 
poço auxiliar e instalado um sistema 
automatizado para receber a água 
drenada”, relata.

A Câmara consome, mensalmen-
te, uma média de 73 mil litros de 
água, e o sistema de drenagem vai 
produzir cerca de 60 mil litros/mês. 
Como utilização da água drenada, 
estima-se uma economia de 60% no 
consumo. “Isso implica em economia 
de recursos públicos, com redução 
da conta de água”, completa o vere-
ador. Para melhor aproveitamento da 

estrutura para manejo dessa água, o 
projeto foi ampliado e também vai in-
cluir a captação e reutilização da água 
da chuva, e reutilização da água des-
cartada nos sistemas de refrigeração 
para o mesmo fim. “A água é um bem 
precioso que não pode ser desperdi-
çado, principalmente em uma região 
extremamente seca como é o Norte 
de Minas”, avalia Sóter.

Nesta primeira etapa está sendo 
feita a drenagem, com escavação pro-
funda do poço auxiliar e instalação 
de bombas automatizadas. Na segun-
da etapa, será feita a instalação para 
reaproveitamento e distribuição da 
água drenada com capacidade de 12 
mil litros de armazenagem e instala-
ção de caixa de coleta de concreto, e 
do reservatório com capacidade de 5 
mil litros. Para realização do projeto, 
a Câmara conta com apoio técnico da 
Secretaria Municipal de Serviços Ur-
banos de Montes Claros.

econoMIa e recIclaGeM 
- Inspirado pelos resultados do rea-
proveitamento da água, o programa 
Câmara Sustentável foi ampliado e 

passou a incluir outras ações, como 
coleta seletiva do lixo, com doação do 
material reciclável e redução do uso de 
papel, com a digitalização dos docu-
mentos administrativos e legislativos, 
inclusive com disponibilização dos re-
querimentos e projetos apresentados 
pelos vereadores no portal da Câmara, 
para acesso do cidadão.

Outra ação do programa é a ma-
nutenção das janelas abertas e o ar-
condicionado desligado, sempre que 
possível, aproveitando a luz e ventila-
ção naturais para economia de ener-
gia – a medida também é uma forma 
de prevenção à Covid-19. A expecta-
tiva é de que a construção de nova 
sede da Câmara seja concluída com a 
instalação de painéis para geração de 
energia fotovoltaica (solar).

reFerêncIa e InSpIração - A 
proposta é que o programa Câmara 
Sustentável sirva como referência e 
inspiração para realizar debates, com 
participação de colaborares e dos cida-
dãos, através da rede de comunicação 
da Câmara, visando a promoção da 
conscientização sobre a importância 

O Programa Lixão Zero está 
inserido no âmbito da Agenda 
Nacional de Qualidade Ambiental 
Urbana e tem como objetivo sub-
sidiar os estados e municípios na 
gestão dos resíduos sólidos urba-
nos, com foco na disposição final 
ambientalmente adequada. Por 
meio dele, o Ministério do Meio 
Ambiente entrega um diagnósti-
co da situação atual dos Resíduos 
Sólidos Urbanos, a situação de-
sejada e indicadores para avaliar 
a implementação dessa política 
pública.

Arlen Santiago afirmou que 
buscar resultados positivos para 
a melhoria da qualidade ambien-
tal é uma forma de melhorar a 
qualidade de vida nos municí-
pios. “O que foi feito aqui hoje 
é um grande passo. Uma ação 
que fará a diferença em regiões 
importantes que possuem pro-

blemas relacionados à deposição 
do lixo e ao tratamento correto. 
Os resíduos sólidos, se tratados 
de forma mais adequada e com 
retorno mais adequado para a 
população, podem gerar modi-
ficações positivas à sociedade”, 
afirmou Santigo.

O deputado também destacou 
que continuará acompanhando 
de perto todo o processo para 
que o projeto ‘Norte de Minas 
Sem Lixão’, que, inclusive, junto 
ao senador Carlos Viana, foi en-
tregue ao Ministro, seja um dos 
contemplados.

O ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles; o senador, 

Carlos Viana e; o deputado, 
Arlen Santiago 

tal, Cláudia Diniz, que também é um 
das organizadoras da ação, explica 
que a campanha não tem previsão 
de término, uma vez que a realida-
de imposta pelo novo coronavírus é 
imprevisível. “Queremos ajudar a po-
pulação, principalmente aqueles que 
encontram-se com mais dificuldade  
em adquirir alimentos”, ressalta.

Para atingir a meta inicial, o padre 
Ildomar Pereira, capelão da Capela 
Santa Casa, pede o apoio da socieda-
de, entidades de classe e instituições 
em geral. “Nossa perspectiva é arre-
cadar cinco mil cestas, porém, sendo 
um pouco mais otimista, acredito que 
ultrapassaremos este número”, fala.

As cestas arrecadadas através do 
hospital serão distribuídas, posterior-
mente, pela Arquidiocese de Montes 
Claros. Os interessados que desejam 

fazer a doação das cestas para a Ins-
tituição podem procurar um dos se-
guintes pontos de coleta:

Capela da Santa Casa (segunda 
a sexta-feira, das 8h às 11h); Centro 
Médico Dom José Alberto Moura (Av. 
Francisco Gaetani, 820, Major Prates); 
Farmácia Real (Avenida das Améri-
cas, 310, Dr. João Alves), Hospital do 
Rim (Rua Irmã Beata, 467, Centro); 
Laboratório Santa Casa (Av. Mestra 
Fininha, 564, Centro); Santa Casa 
Olhos (Medical Center: Av. José Cor-
rêa Machado, 1.858, Melo); Pavilhão 
Dom Geraldo Magela (Rua Barão do 
Rio Branco, 882, Centro); Radialis/
Oncocenter (Av. Mestra Fininha, 621, 
Centro); Santa Casa Coração (Praça 
Honorato Alves, 31, Centro).

Saiba mais: 38 3229-2205. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

Com o tema: "Solidariedade é o 
amor em movimento", hospital 
pretende arrecadar 5 mil cestas 

básicas
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de evitar o desperdício de água e a 
preservação de recursos hídricos e do 
meio ambiente. Além disso, a iniciativa 
vai contribuir para promover a cons-
cientização sobre a sustentabilidade 
nas construções por parte das pessoas 
influentes no mercado de construção, 
como empreendedores, profissionais 

das áreas de engenharia e arquitetura, 
construtores, investidores e de pro-
prietários de imóveis, no sentido de 
desenvolver projetos que contemplem 
uma nova relação com água, reduzin-
do os impactos ambientais e elevando 
o setor de construção civil do municí-
pio a um novo nível.

Fecomércio MG analisa impactos do novo auxílio 
emergencial

De acordo com uma pesquisa 
da entidade, 92,1% dos entrevis-
tados acreditam que o benefício 
foi importante para movimentar 
a economia em 2020, enquanto 
86,4% creem que a medida contri-
buiu para as vendas do comércio

A volta do pagamento do au-
xílio emergencial provocou um 
‘alívio’ para milhares de famílias 
brasileiras. No entanto, ainda é in-
suficiente e não atingiu toda a po-
pulação necessitada. Em abril, de 

acordo com o Ministério da Cida-
dania, 39,1 milhões de famílias fo-
ram beneficiadas com o retorno do 
benefício em 2021. Ao todo, foram 
repassados R$ 8,9 bilhões neste 
período. Caso não haja acréscimo 
de beneficiários, a expectativa é 
que o mesmo montante seja desti-
nado em maio.

Apesar disso, o número de 
atendidos está abaixo do previsto 
inicialmente pelo governo federal 
(45,6 milhões de pessoas), assim 

como a quantia destinada às qua-
tro parcelas previstas (R$ 35,6 
bilhões ante R$ 44 bilhões reser-
vados). Os recursos devem, mais 
uma vez, serem primordiais para 
a recuperação social e econômica 
frente à pandemia de Covid-19.

De acordo com uma pesquisa da 
Fecomércio MG, 92,1% dos entre-
vistados acreditam que o benefício 
foi importante para movimentar 
a economia em 2020, enquanto 
86,4% creem que essa medida con-

tribuiu para as vendas do comércio. 
A análise também apontou que 
82,6% dos empresários consideram 
que o fim do auxílio emergencial foi 
prejudicial à economia mineira.

Dada a relevância do benefício, 
86,4% defendem que o retorno 
dessa medida é importante para a 
retomada da atividade econômica. 
“O auxílio, embora menor que o 
pago no início da pandemia, deve 
ajudar às famílias a quitarem dí-
vidas e comprarem itens básicos 

de primeira necessidade”, avalia o 
economista-chefe da Fecomércio 
MG, Guilherme Almeida.

Segundo a Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC), o novo auxílio 
emergencial terá um impacto oito 
vezes menor do que a primeira 
versão. Quando criado em abril de 
2020, o auxílio foi pago a pessoas 
vulneráveis aos efeitos econômicos 
da pandemia, em cinco parcelas de 
R$ 600 ou R$ 1,2 mil para mães 

chefes de família monoparental.
Depois, o benefício foi esten-

dido até 31 de dezembro de 2020 
em até quatro parcelas de R$ 300 
ou R$ 600 cada. Em 2021, a nova 
rodada de pagamentos prevê qua-
tro parcelas de R$ 150 a R$ 375, 
dependendo do perfil: as famílias, 
em geral, recebem R$ 250; a fa-
mília monoparental, chefiada por 
uma mulher, recebe R$ 375; e pes-
soas que moram sozinhas recebem 
R$ 150.
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na SeMana que passou, o Brasil perdeu duas grandes personalidades, ou 
seja, o POLÍTICO BRUNO COVAS prematuramente e com um futuro brilhante pela 
frente, bem como a grande ATRIZ de teatro, cinema e tv, Eva Wilma. O Brasil ainda 
chora a perda destes dois brasileiros. 

recruDeScIMento da pandemia da Covid-19, que levou o país a registrar 
mais de 434 mil mortes, teve menor impacto sobre a atividade do que era previsto; 
estimativas de alta do PIB subiram de 3,2% para 3,8% e risco de recessão é menor, 
dizem especialistas.

reportaGeM de domingo no Fantástico sobre os REMÉDIOS GENÉRICOS 
deu o que falar, ou seja, que em várias partes do país, gerentes e funcionários esta-
riam praticamente obrigando os consumidores optarem pelo GENÉRICO, ganhan-
do assim comissões dos laboratórios.  Ainda bem que não foi aqui em Moc...

SuperIMuneS ao vírus são alvo de estudo da USP: pesquisadores querem sa-
ber por que há casais em que um dos cônjuges pega a doença e outro não, apesar 
de permanecerem juntos durante o período de infecção pelo novo coronavírus.

eStou SabenDo que tem sido das maiores a procura das passagens saindo 
de Moc para Porto Seguro dia 6 de julho e voltando dia 16, por pouco mais de R$ 
500,00. Quem não comprou a sua que o faça logo, pois do contrário a tarifa vai 
subir...

o MercaDo FInanceIro aumentou de 5,06% para 5,15% a projeção da 
inflação do país em 2021. Os analistas também aumentaram (de 3,21% para 3,45%) 
a estimativa de alta do PIB deste ano no Boletim Focus.

a jornalISta Patrícia Silva está nos finalmentes para o lançamento do novo 
número da excelente revista montes-clarense, TEMPO, que vem aí com muitas 
novidades. E falando na imprensa, meu blog já atingiu 10 mil seguidores e está 
sendo distribuído para mais dois mil amigos de todas as partes do país e muitos 
do exterior. Meu lema sempre foi divulgar o nome de Montes Claros e destacar as 
pessoas que realmente merecem...

o FaMoSo hotel, COPACABANA PALACE, foi multado na semana passada por 
ter promovido uma festa para 500 convidados. Enquanto isso, aqui em Moc, todos 
esperam a liberação de certa quantidade de pessoas nos salões de eventos, mas 
devido à pandemia, pelo visto, a flexibilidade só será mesmo no próximo ano. Será 
que já posso dizer adeus até para o próximo ano, para minhas promoções? Deus é 
quem sabe, pois o que precisamos é mesmo nos proteger da Covid-19.

VIrou MoDa, os políticos e pessoas que comandam CARGOS, pagarem para 
terem suas fotos em jornais. Não gosto de deslumbrados (a) e por isso mesmo, 
nestes quase 56 anos de jornalismo, nunca cobrei de ninguém e sim procuro noti-
cias com imparcialidade valorizando aqueles que realmente estão trabalhando em 
prol de uma Montes Claros melhor...

A TV NÃO MOSTROU e nem mostra as gigantescas manifestações em apoio 
ao presidente Bolsonaro, mas ainda bem que temos agora as redes sociais para 
divulgar tudo como vimos no último sábado.

BELEZaS DE MoC- E vou continuar destacando também as 
grandes belezas do nosso circuito. hoje, a homenageada é Na-
thalia FiguEirEdo CaMPos. loira, charmosa e elegante, 
ela é hoje modelo e já desfilou em várias partes do mundo. Ela 
é filha do inesquecível, alexandre Campos e sônia Figueiredo. 

MaMãES & FaMiLÍaS- Como estão vendo, neste mês de maio estou 
homenageando as MaMãEs E a FaMÍlia. gostaria de destacar todas, 
mas vou procurando no meu acervo fotos, para continuar nesta série 
tão importante de valorização da pessoa mais importante da nossa 
vida. Nestas mais de cinco décadas, escrevendo a história da nossa 
Moc querida, participei da união de jovens de famílias tradicionais, 
até mesmo netos daqueles que estive presente na cerimônia do casa-
mento. infelizmente, devido à pandemia, muitos casamentos este ano 
foram adiados para 2022. E vou começar hoje, mostrando uma foto 
recente da bela família que meus queridos amigos, João CaEtaNo 
CaNEla-CristiNa saNtos formaram e me vem a lembrança da ce-
rimônia realizada há 46 anos na Catedral.

aCoNtECEu na residência de Eninho e Maria Clara rebello Faria, 
em  são gonçalo, nos moldes tradicionais a oficialização do noivado 
da sua filha, Cecília, com o médico, augusto, filho de tadeu e beth 
Mendonça lage.

HoMEnaGEM ÀS MaMãES- alcione batista braga, sempre foi 
uma mãe guerreira e formou junto com seu esposo o saudoso, dir-
ceu braga, uma família inclusive de mulheres belas e charmosas 
como a mamãe que vocês estão vendo na foto, emoldurada pelas 
filhas, ariadna, Nadla e anne Katherine, que quando solteiras foram 
glamour-girl da cidade. 

sErÁ QuE EM outubro, teremos a grandiosa  e tradicional Noi-
tE do glaMour no Portal Eventos que marca todos os anos meu 
aniversário e também de serviço prestado a imprensa mineira. 

Moc porto SeGuro

Como eu já havia anunciado antes, teremos finalmente o vôo direto de Moc 
para Porto Seguro a partir do dia 6 de julho, inclusive com passagens de ida e volta 
por pouco mais de R$ 500,00. A AZUL LINHAS AEREAS sempre atende nossas 
reivindicações através do seu gerente, RODRIGO MENDICINO. Haverá vôos às 
terças-feiras, quintas-feiras e aos domingos. Eu já adquirir a minha e quem estiver 
com planos para curtir o sul da Bahia em julho, é bom comprarem logo, antes que 
a tarifa suba. Se tiver boa aceitação este vôo poderá dar continuidade até o verão.

Sonho Da caSa próprIa 

BC elevou a Selic, pela segunda vez seguida, agora, em 3,5% ao ano. Mesmo 
que chegue até 5,5%, ao final de 2021, taxa não deve afetar mercado imobiliá-
rio, de acordo com especialistas no setor. Mais de 14 milhões de famílias estão 
planejando compra.

DeSMataMentoS

Impressionante como tenho recebido denuncias de desmatamentos em 
áreas verdes na periferia da cidade. Belas matas que cobrem os ‘montes’ que 
como sempre digo, não estão mais ‘claros’, são destruídas e invadidas. Muitas 
na calada da noite e até mesmo, segundo informes, mortas por um veneno in-
jetável. Será? O pior é que circula também na cidade, ajeitos feitos por políticos. 
VOLTO A PEDIR UMA FISCALIZAÇÃO MAIOR PARA AS NOSSAS SERRAS e princi-
palmente nas encostas dos morros e matas. Que sigam o exemplo deixado pelo 
inesquecível, Paulinho Ribeiro que foi realmente um lutador para a preservação 
do nosso verde. 

prIMeIro o StF 

Os ministros do STF decidiram em plenário virtual, encerrado na última sexta-
feira, por maioria, que as denúncias de crimes comuns supostamente praticados 
pelo presidente da República, devem passar pelo crivo do ministro relator da Corte 
antes de serem encaminhadas à Câmara dos Deputados. O entendimento vence-
dor foi do ministro Dias Toffoli, que considerou que, se não houver representação 
do ofendido, remeter automaticamente o processo de ação penal pública condi-
cionada à Câmara, importaria submeter o presidente da República a um constran-
gimento ilegal que não seria tolerado em relação a nenhum outro cidadão.

VaMoS hoMenaGear

Acho uma ingratidão que até hoje não tenha uma praça com o nome de, 
NIVALDO MACIEL. Inclusive, com seu busto. Ele foi o maior seresteiro da nossa 
cidade, um dos fundadores de várias entidades importantes e continua esqueci-
do como outros grandes nomes que fizeram a HISTÓRIA DE MONTES CLAROS. 
Não podemos esquecer que foi graças ao vozeirão deste cantor que junto com a 
primeira SERESTA JOÃO CHAVES, conseguiu a pavimentação da BR-135, quan-
do apresentada no Palácio da Alvorada e Nilvado pediu em versos ao presidente 
esta obra que na época era o grande sonho dos montes-clarenses, que enfrenta-
vam ESTRADA DE TERRA com muitas pedras para irem a Belo Horizonte.desta-
cado em nota, e não o recolhido, que será excluído da base de cálculo.

VaP & ViP

Janaina filha de adriano souto e lucinha guerra, esteve aniversa-
riando no último final de semana  e comemorou a data junto com o 
esposo empresário, gustavo Pena e familiares.

VaMoS ToDoS CoBRiR UM iRMão no inverno que se aproxima 
e, por isso mesmo, estou como sempre com a CaMPaNha do Frio, 
pedindo aos amigos para me enviar CobErtorEs, pelo menos um. 
há várias décadas tenho feito este trabalho e sempre contei com a 
participação de muitos, como estão vendo nesta foto, distribuindo os 
mesmos, em bairros distantes. 

GoSTo DE VER os filhos trabalhando junto com os pais. veja, por 
exemplo, a empresária do setor fashion, soCorro souZa, com sua 
filha, vitÓria, que já está na administração das lojas. aplausos... 


